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C’est quoi le développement personnel ? 
 

e développement personnel (DVP) est une pseudo-science 

qui se donne pour objectif d’aider l’être humain à être au 

plus haut de ses capacités, à pouvoir même dépasser ses 

capacités dans absolument toutes les sphères de sa vie ; qu’elles 

soient professionnelles, relationnelles, sentimentales ou 

émotionnelles.  

Ce développement personnel a pris beaucoup d’ampleur de nos 

jours, au point d’être enseigné dans les lieux de formation et les 

lieux de travail.  

Quel que soit le type d’accomplissement qui est recherché dans le 

DVP, il y a un principe fondateur que l’on y rencontre toujours : 

celui d’user de la « puissance de la pensée », précisément de la 

pensée positive, pour parvenir à ses fins.  

En d’autres termes, l'aspect central ou le « secret ultime » du 

développement personnel est ce que l’on appelle la « loi 

d’attraction ».  

Il faudra cependant y aller pas à pas pour parvenir à comprendre 

comment et à quel point le développement personnel a pu se 

propager dans l’humanité, jusqu’à s’introduire ni vu ni connu 

dans l’Eglise de Jésus Christ. 

 

 

Iniquité et mauvais conseils 
 

Les lieux d’apprentissage et de travail ne sont pas les seuls à être 

envahis par le développement personnel.  

Dans l’Eglise aussi, certaines personnes apprennent aux chrétiens 

les rudiments du développement personnel, et font en sorte que 

ces chrétiens ne laissent plus personne, même pas l’Esprit de 

Dieu, leur donner un avis opposé à ce dont ils rêvent, à leurs 

« pensées positives ».  

Imaginez que l’on fasse croire à quelqu’un qu’il est « approuvé 

d’avance par Dieu et en tout temps », et encore qu’il lui « suffit de 

rêver, d’imaginer pour voir tout ce dont il rêve se réaliser », autant 

de choses fausses relativement à la Parole de Dieu. Qu’est-ce qui 

pourrait bien freiner encore un tel homme ou une telle femme ?  

L 



 

4 

Voilà ce que font certains prédicateurs qui disent « encourager », 

mais qui poussent surtout ceux qui les écoutent dans des 

entreprises folles et non conformes à la volonté parfaite de Dieu.  

En réalité, ils n’encouragent donc personne, ils donnent plutôt de 

mauvais conseils, des conseils iniques basés sur du vent et 

contredisant le message de Dieu. 

 

EZECHIEL 11 : 2-4  

« Et l’Eternel me dit : Fils de l’homme, ce sont 

les hommes qui méditent l’iniquité, et qui 

donnent de mauvais conseils dans cette ville. 

Ils disent : Ce n’est pas le moment ! Bâtissons 

des maisons ! La ville est la chaudière et nous 

sommes la viande. 

C’est pourquoi prophétise contre eux, 

prophétise, fils de l’homme. » 

 

 

Ceux qui enseignent le faux évangile du développement 

personnel ne se soucient pas de la connaissance des temps : 

Bâtissons des maisons, disent-ils, même lorsque le Seigneur Dieu 

parle de jugement et appelle à la repentance. Ils inventent des 

prophéties tout en étouffant les vraies prophéties, ils écartent les 

messages de Dieu jugés par eux comme étant « trop négatifs ».  

 

Ils obstruent chez le chrétien, pire si c’est un nouveau converti, 

toute ouverture possible pour manifester, lorsqu’il le faut, une 

« tristesse selon Dieu qui produit une repentance à salut, dont on 

ne se repent jamais ».  

C’est une catastrophe.  

 

Un prédicateur de cet autre évangile pourrait raisonner de la 

manière suivante : « Puisque beaucoup de chrétiens ont été déçus 

voire refroidis par des paroles de découragement injustifiés, alors 

nous ne devons plus faire ressortir que les aspects de la Bible que 

nous jugeons encourageants et positifs. »  
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A cela sont tout de suite rattachés les questions qui suivent, 

adressées individuellement :  

Qui donc t’a donné le mandat de changer la prédication de 

l’Evangile de Jésus Christ ? Qui t’a demandé de tirer ce qui te 

convient, que tu as décidé d’appeler « encourageant » et 

« positif », et de retrancher ce que tu juges inapproprié selon ton 

jugement d’homme ?  

Où est la confiance (surnaturelle) qui vient de la foi en Jésus 

Christ, le Dieu de vérité qui a des oreilles pour entendre, des yeux 

pour voir, mais qui a aussi une intelligence pour comprendre 

quels sont les problèmes rencontrés par ses enfants, tout en 

étant toujours là pour les aider ?  

Quelqu’un serait-il plus sage que le Seigneur Jésus au point de 

pouvoir tronquer sa doctrine, de se croire permis de transformer 

ses enseignements, et d’espérer pouvoir placer quelque chose de 

meilleur pour les enfants de Dieu ?!  

 

 

Ils tordent la Parole de Dieu et enseignent le 

mensonge  
 

TITE 1 : 10-11 

« Il y a en effet, surtout parmi les circoncis, 

beaucoup de gens rebelles, de vains 

discoureurs et des séducteurs,  

Auxquels il faut fermer la bouche. Ils 

bouleversent des familles entières, enseignant 

pour un gain honteux ce qu’il ne faut pas 

enseigner. »  

 

On ne va pas s’opposer au fait que quelqu’un souhaite 

encourager son prochain. Mais, doit-on encourager avec des 

mensonges, en tordant la Parole de Dieu ou en prenant juste 

certains passages sortis de leur contexte pour dire que c’est là 

tout ce que dit la Bible ?  

La réponse est non. Mais pour les séducteurs, peu leur importe si 

leurs explications et leurs « sermons » ne coïncident pas du tout 

avec l’esprit de la Bible : ils ont besoin de proposer/de vendre 
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quelque chose d’agréable à quelqu’un, et tous les moyens sont 

bons à leurs yeux pour y parvenir.  

C’est de là que leur vient le nom de mercenaire que leur a donné 

le Seigneur Jésus. « Le mercenaire » travaille pour un salaire et ce 

salaire est sa préoccupation première, il lui importe donc très peu 

que son histoire cadre ou non avec la vraie pensée biblique tant 

qu’il reçoit son salaire. D’ailleurs, contrairement à « un véritable 

pasteur », le mercenaire abandonnera toujours « les brebis » à 

leur propre sort dès qu’il verra arriver « le loup » ou un 

quelconque autre danger pour leurs âmes. 

 

Voyons l’exemple de ce prédicateur qui devait faire comprendre à 

son auditoire que les personnes qui leur mettent « des bâtons 

dans les roues » au quotidien, « travaillent en fait à leur 

destinée ». Pour étayer son propos, il osa donner l’exemple de 

Judas Iscariot, en disant que Judas avait quand même participé au 

destin glorieux du Seigneur Jésus. Il sous-entendait ainsi, qu’ayant 

livré Jésus, Judas aurait fait quelque chose de bien d’une certaine 

manière. 

Voilà une pensée, un propos que l’on peut concéder à quelqu’un 

qui ne connaît pas assez bien la Bible, qui ne connaît pas 

l’Evangile, et qui y porterait un regard de l’extérieur, un regard 

philosophique voire mondain. Mais cela est absolument 

inadmissible venant de quelqu’un qui se dit « maître de la loi », 

qui prétend avoir été mandaté par Dieu pour mettre en lumière 

ce qui est caché grâce à l’Esprit de Dieu. 

Il est impensable qu’un tel homme, tenant régulièrement des 

propos erronés de la même nature, soit un enseignant de la 

Parole de Dieu. Car la parole de Dieu justement, elle parle 

autrement et très clairement de Judas par la bouche de Jésus 

Christ lui-même, mais aussi par la bouche de Pierre.  

Tous disent d’une manière sans équivoque qu’il n’y a absolument 

rien de bon à retirer de l’action de Judas, sinon péché et 

malédiction. Et on peut aisément comprendre qu’il n’y aura 

jamais rien de bon à en retirer, ni aujourd’hui ni même demain.  

 

JEAN 19 : 11 

« Jésus répondit : Tu n’aurais sur moi aucun 

pouvoir, s’il ne t’avait été donné d’en haut. 

C’est pourquoi celui qui me livre à toi à un plus 

grand péché. »  
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ACTES 1 : 16-20 

« Homme frères, il fallait que s’accomplit ce 

que le Saint Esprit, dans l’Ecriture, a annoncé 

d’avance, par la bouche de David au sujet de 

Judas, qui a été le guide de ceux qui ont saisi 

Jésus.  

Il était compté parmi nous, et il avait part au 

même ministère.  

Cet homme ayant acquis un champ avec le 

salaire du crime, est tombé, s’est rompu par le 

milieu du corps, et toutes ses entrailles se sont 

répandues.  

La chose a été si connue de tous les habitants 

de Jérusalem que ce champ a été appelé dans 

leur langue Hakeldama, c’est-à-dire, champ du 

sang.  

Or, il est écrit dans le livre des Psaumes : Que 

sa demeure devienne déserte, et que personne 

ne l’habite ! Et qu’un autre prenne sa 

charge ! »  

 

LUC 22 : 22 

« Le Fils de l’homme s’en va selon ce qui est 

déterminé, mais malheur à l’homme par qui il 

est livré ! »   

 

Ainsi donc, à quel moment la Parole de Dieu indique-t-elle qu’il y 

a quelque chose de positif à faire ressortir de l’œuvre de Judas, 

qui est sans doute le pire pécheur, celui qui fut à l’origine de la 

mort du seul homme juste que l’humanité ait connu ?  

À aucun moment.  

Tout ce qui a jamais été dit au sujet de Judas dans la Bible est 

négatif, et il ne doit être un exemple à suivre pour aucun 

chrétien. Seul un mercenaire, à qui Dieu n’a jamais rien demandé 

et travaillant pour un salaire, pourrait enseigner autre chose que 

cela, disant qu’il y aurait du bien dans le grand mal qu’a fait 

Judas.   
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Jésus avait dit « l’un d’entre vous me trahira ». Judas est donc un 

traître.  

« Celui qui me livre à un plus grand péché », a dit Jésus. Le péché 

mène en enfer. 

Et Paul renchérit, inspiré par l’Esprit de Jésus : « Fera-t-on du mal 

pour qu’il en résulte du bien ? Loin de là ! »  

 

Aussi, puisque la question se pose, qu’y a-t-il vraiment à 

comprendre venant de Dieu au sujet de l’œuvre de Judas ? C’est 

tout simplement qu’il fallait que cela arrive, c’est-à-dire que Dieu 

savait que cela arriverait de cette manière-là, mais ça n’en est pas 

moins un péché sans commune mesure.  

Dieu qui sait toute chose savait d’avance ce que ferait Judas le 

traître, cela ne signifie nullement que Dieu l’ait approuvé.  

 

Ainsi, le prédicateur qui essayait de trouver quelque chose de bon 

dans la traîtrise de Judas avait plus le souci de fournir un vif 

encouragement/une motivation à son auditoire – en disant 

n’importe quoi et en fabriquant une révélation – que le souci de 

rester fidèle à la Parole (qui sauve nos âmes) et à la pensée de 

Dieu. Parole et pensée provenant de celui qui est censé être son 

maître. 

 

Voir quelque chose de bon en ce qu’a fait Judas, c’est être 

antichrist ou profane. Il fallait que cela arrive, Dieu sait toute 

chose d’avance, mais il n’est jamais l’auteur du mal. Il a offert le 

libre arbitre à tous les êtres humains et chacun décide de suivre 

un chemin ou un autre.  

Il y a de parties qui sont sans doute difficiles à comprendre dans 

la Bible et pour lesquelles on a souvent besoin de révélation pour 

les comprendre. Mais dans ce cas-ci, il est très facile de 

comprendre que le fait d’enseigner du positif dans la trahison de 

Judas est un faux enseignement délivré par un faux enseignant.  

En effet, le fait que Dieu nous appelle à ne rien voir de bon dans 

l’œuvre de Judas est déjà révélé noir sur blanc et sans ambiguïté 

dans la Bible.  
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Les prédicateurs du développement personnel ne 

tiennent pas leur enseignement du Saint Esprit   
 

Comme une industrie qui doit toujours produire et accumuler des 

revenus, les prédicateurs du développement personnel doivent 

toujours et sans cesse rechercher de nouveaux sujets à servir à 

ceux qui les écoutent, afin de fidéliser le plus grand nombre.  

Sa prédication étant devenue du marketing, pour entretenir une 

image de marque et une réputation, pour susciter de la 

sympathie, pour vendre un produit (ses propos, ses conférences, 

ses livres, ses produits dérivés, etc.), il devient impossible pour le 

mercenaire de pouvoir compter sur l’Esprit de Dieu pour lui 

fournir des enseignements sur commande. Les enseignements 

qu’il servira à son public sont donc fabriqués avec l’intelligence 

humaine (sans la sagesse de Dieu) ainsi qu’avec les outils 

marketing qui l’aideront à parvenir à ses fins.   

Ces enseignements d’un autre genre où la vérité de Jésus ne 

compte pas, et qui servent surtout à plaire et à fidéliser des 

clients, ne viennent pas et ne peuvent pas venir de l’Esprit de 

Jésus puisque, lui, personne ne le commande.  

Les enseignements qui seront produits ne seront plus que des 

propos pensés selon l’homme et programmés pour atteindre des 

cibles et des objectifs marketing et commerciaux, au péril des 

âmes de ceux qui les écoutent et qui les suivent.  

Il s’agit en fait d’enseignements intarissables, générés à la chaîne 

grâce aux principes du développement personnel.  

Ce qu’ils enseignent provient du développement personnel. 

 

 

Ce que nous apprend W. S., un acteur, maître dans 

l’enseignement du développement personnel  

 

Au sujet du développement personnel, certaines idées phares 

reviennent toujours :  

1. C’est l’individu qui doit être au centre de sa propre vie, 

être son propre dieu (auto-divinisation) ; 

2. C’est l’individu qui doit apporter la paix et la joie à lui-

même, et aux autres aussi s’il le souhaite ; 
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3. Il est celui qui doit faire changer les choses qui 

l’entourent, changer sa vie et peut-être même changer le 

monde, comme possédant une quelconque autorité 

divine intrinsèque ; 

4. Il est celui qui a son destin en main ; il est seul maître de 

son destin.  

 

En somme, tout cela nous ramène à un être surhumain ayant foi 

en lui-même, qui ne compterait certainement pas sur Dieu, mais 

plutôt sur lui-même, pour faire des choses que seul Dieu est 

censé pouvoir faire.  

 

Pour aller plus loin dans la compréhension de ce qui est enseigné 

dans le développement personnel et pouvoir nettement 

distinguer ses contours, on peut se référer à certains 

enseignements de WS. Il est sans l’ombre d’un doute un maître 

dans l’art de la pensée positive autocentrée ; le cœur même du 

développement personnel.  

 

WS : « Je crois vraiment à cette idée ; je peux 

créer tout ce que je veux (…) ».  

 

En disant « Je peux créer tout ce que je veux », comprenons bien 

qu’il parle de créer tout ce qu’il veut « par la puissance de la 

pensée ». Tout tourne autour de la pensée et de la croyance en 

soi, c’est-à-dire que la croyance est dirigée vers soi-même et 

qu’elle se manifeste en utilisant la pensée.  

On parlera ainsi de la « loi de l’attraction », un système 

permettant d’atteindre et d’avoir tout par soi-même et par la 

pensée, en y pensant sans relâche, en le désirant très fort. Tout 

est centré sur soi et tout ce qui est pensé revient à soi, pour son 

propre bonheur, pour sa propre « paix », pour sa propre grandeur 

ou « élévation ». 
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WS : « Je crois vraiment à cette idée ; je peux 

créer tout ce que je veux. Marcher suivant un 

rêve, une idée, qui n’existe nulle part ailleurs, 

d’où l’alchimie. » 

 

Des idées qui n’existent « nulle part ailleurs », ce ne sont donc 

sûrement pas des idées qui existent dans la Bible, et ces mêmes 

idées ne seront évidemment pas soumises à la pensée et à la 

volonté de Dieu qui figure toute entière dans Sa Parole. L’individu 

est ainsi appelé à « créer » par lui-même (illusion, magie, 

alchimie) vraiment tout ce qui lui passe par la tête, tout comme 

Dieu aussi... a créé.  

 

Pour sa part, la Bible parle de la possibilité d’être co-ouvrier avec 

Dieu, mais on ne voit nulle part que l’on pourrait devenir des co-

créateurs avec lui, voire même sans lui.   

Pourtant, ceux qui prêchent un faux évangile ont trouvé le moyen 

de christianiser le développement personnel et de le faire passer 

inaperçu. Ils ajoutent simplement à la théorie de la loi 

d’attraction un argumentaire selon lequel le chrétien aurait « une 

aide » que les autres (les non chrétiens) n’ont pas : à savoir Jésus 

Christ. 

Ils font croire aux chrétiens pris dans les liens de leur faux 

évangile que, contrairement à ceux qui ne croient pas en Jésus 

Christ, eux possèdent une aide sur terre (et non plus un Maître) 

pour parvenir à la réalisation de tous leurs rêves, et qu’ils 

n’auraient donc pas à se débrouiller tout seul. Bien évidemment, 

cela est enseigné en usant de toute la subtilité qu’un tel 

argumentaire réclame.   

C’est ce qui explique l’existence de prédications ou motivations 

complètement hors sol, du type « Rêve, rêve en Christ, ne cesse 

pas de rêver ! ».  

Il suffirait pourtant que l’on enlève la partie « en Christ » de ce 

slogan, pour retrouver un enseignement pur et simple du 

développement personnel classique qu’un non chrétien pourrait 

aisément recevoir.  

Ils utilisent le nom de Christ pour mentir et pour se camoufler.  
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PSAUME 139 : 20 

« Ils parlent de toi d’une manière criminelle, Ils 

prennent ton nom pour mentir, eux, tes 

ennemis »  

 

 

WS : « Être réaliste est le chemin le plus connu 

vers la médiocrité. Pourquoi devons-nous être 

réalistes ?! A quoi bon être réaliste ?! » 

Ce qui ne serait pas réaliste pourrait bien être aussi quelque 

chose d’utopique. Comme autant de chimères. Des choses de 

néant. Ou alors, ce qui ne serait pas réaliste pourrait être tout 

simplement du mensonge ! 

Cette citation nous montre que des choses telles que l’utopie, la 

philanthropie mensongère (puisqu’en fin de compte tout tourne 

autour de soi et de ce que le « moi » veut), les pensées de néant 

basées sur l’imaginaire, sont indispensables dans la pratique du 

développement personnel. 

 

Voici un exemple d’enseignement pseudo-chrétien, à la sauce du 

développement personnel, bannissant le réalisme, la réalité, pour 

mettre en avant l’invention et finir par s’adonner au mensonge :  

« Voilà, le roi David a fait ceci…, mais toi tu dois aller au-delà et 

faire mieux que David, ce que personne n’a encore jamais fait, en 

te disant : Je peux faire mieux que David ! David a fait son chemin, 

moi aussi je fais mon chemin ! J’invente quelque chose de 

nouveau que David n’a pas inventé. »  

Ici, quelqu’un se base sur David, s’appuie sur le nom du roi David 

pour se donner la liberté d’aller au-delà de la Parole de Dieu et de 

pouvoir ensuite la tordre à sa guise. Ce qui est dit au sujet de 

David ne sert donc pas à prendre exemple sur ce que Dieu, le 

Maître de David, fit avec David dans le but d’aller plus loin avec ce 

même Maître. Mais, il s’agit surtout de raconter une histoire 

(tordue au préalable) qui justifiera la thèse de « la création de ce 

qui n’existe pas » que le prédicateur de malheur souhaite ainsi 

mettre en avant.   

Ils présenteraient presque David comme quelqu’un qui aurait 

réussi dans ses entreprises par la force de sa propre volonté ou 
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par la puissance de sa pensée : David aurait donc « inventé » et 

non pas simplement « obéi » et « cherché à plaire à son Dieu » ?  

Ils veulent le présenter comme quelqu’un qui aurait réussi par la 

force de son propre bras, et non pas seulement par sa fidélité aux 

ordres et à la volonté de l’Eternel.  

Ils veulent ôter la dépendance à Jésus Christ seul, qui est aussi 

l’Eternel que suivait et adorait David, l’Eternel sans qui nous ne 

pouvons rien faire. Ils veulent enfin ôter « la pleine Seigneurie » 

de Jésus en intégrant quelque chose de totalement étranger à 

l’Evangile de Jésus ; à savoir « la seigneurie du moi », issue du 

DVP.  

 

 

WS : « Nos rêves sont physiques. » 

 

WS n’est pas un prédicateur de l’Evangile, alors rien n’est caché 

avec lui, il explique le principe du développement personnel sans 

aucune ambigüité. Mais lorsqu’il s’agirait d’un faux enseignant et 

prédicateur adepte du développement personnel et se disant 

chrétien, celui-ci s’arrange pour se camoufler. Il doit habiller sa 

théorie pour la rendre aussi « chrétienne » que possible. Cela 

n’est ni plus ni moins que la falsification de la Parole de Dieu, ceci 

que le prédicateur en question en ait pleine conscience ou non.  

A cause d’une telle falsification, petit à petit la sainteté s’enfuit, 

arrivent alors la dissolution, la perdition, et les éclats de rire du 

diable.   

 

Mais qu’est-ce que la dissolution ?  

La dissolution, c’est le désordre, la confusion. La dissolution dont 

il est question est semblable à un mélange tellement diffus que 

l’on ne peut plus séparer les éléments qui constituent le mélange. 

On ne peut plus séparer le vrai du faux, car le mélange est si 

dense que l’on s’y perd. Au final, rien n’est à garder, tout est à 

jeter si l’on veut retourner tout entier au vrai message de 

l’Evangile.  

On ne peut pas marcher avec le Seigneur Jésus tout en continuant 

à écouter et à suivre des évangiles falsifiés.  
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JUDE 1 : 4 

« Car il s’est glissé parmi vous certains 

hommes, dont la condamnation est écrite 

depuis longtemps, des impies, qui changent la 

grâce de notre Dieu en dissolution, et qui 

renient notre seul maître et Seigneur Jésus-

Christ. »  

 

Ils ont changé la grâce de Dieu en DISSOLUTION. En quelque 

chose qui ne vaut rien et qui ne sauvera personne de l’enfer. 

 

 

WS : « Nos rêves sont physiques. » 

Des rêves physiques, cela signifie que, quel que soit ce que l’être 

humain s’imaginerait, il peut en découler quelque chose de 

physique, de palpable ; comme une voiture, une maison, un 

nouvel emploi ou même du bonheur qu’il ressentirait. En d’autres 

termes, l’être humain pourrait se fabriquer lui-même tout ce dont 

il rêve, il pourrait l’attirer à lui par la puissance de sa pensée, par 

la force de ses rêves éveillés. 

Dans une prédication falsifiée et d’apparence chrétienne, 

quelqu’un dira la même chose mais tout en donnant des 

exemples bibliques sortis de leur contexte, afin de ne rien laisser 

paraître. On y citera aussi le nom de Jésus mais sans se 

préoccuper de sa volonté, car ce qui est au centre du discours au 

final, ce n’est rien d’autre que ce que le « rêveur » désire.  

 

« En Christ, tes rêves peuvent devenir réalité », 

dira par exemple le faux enseignant à 

quelqu’un qui l’écoute.  
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Evangile du développement personnel : 

Savoir reconnaître le discours et l’objectif 

du discours  
 

Il faut être très attentif au discours pour distinguer le véritable 

Evangile lorsqu’il est prêché, de l’évangile du développement 

personnel.  

Le discours du DVP n’est jamais centré sur le sauveur, même si on 

le nomme de temps à autre en guise de camouflage, mais le 

discours est plutôt centré sur l’être humain qui écoute, afin que 

ce dernier pense être « quelque chose ».  

« Tu peux… Tu as… Tu es… Tu vas faire de grandes… Ta destinée… 

Ton invention… Ta capacité… Tes grandes capacités… Tes 

objectifs… Ta force… Ta gloire… Tes rêves… Toi... Ton… Ta… »  

 

Il faut également avoir l’amour de la vérité pour pouvoir 

reconnaître ce qui vient de son Maître, Jésus Christ, et ce qui 

n’est pas de Lui. L’Amour de la vérité, on peut la demander.  

Il faut n’en avoir que faire d’un enseignement qui se dit chrétien 

et qui ne vous fait pas mieux connaître Jésus ni sa Parole ; qui ne 

rapproche pas du Seigneur Jésus ; qui ne vous aide pas à faire sa 

volonté ni à vous ancrer en Lui.  

Le mot d’ordre, devrait être : Parlez-nous de Jésus ! Parlez-nous 

de ce qui intéresse Jésus ! Parlez-nous de ce que Jésus vous a dit, 

parlez-nous de ce que Jésus a fait ! Parlez-nous de ce qui nous 

rapproche de Jésus !  

Jésus Christ, ce qu’il est, ce qu’il fait et ce qu’il veut, est le centre 

de l’Evangile et rien d’autre.  

 

 

EPHESIENS 5 : 6   

« Que personne ne vous séduise par de vains 

discours ; car c’est à cause de ces choses que 

la colère de Dieu vient sur les fils de de la 

rébellion. » 
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COLOSSIENS 2 : 18-19  

« Qu’aucun homme sous une apparence 

d’humilité et par un culte des anges (déchus), 

ne vous ravisse à son gré le prix de la course, 

tandis qu’il s’abandonne à ses visions (ses 

rêves) et qu’il est enflé d’un vain orgueil par 

ses pensées charnelles,  

Sans s’attacher au chef, dont tout le corps, 

assisté et solidement assemblé par des 

jointures et des liens, tire l’accroissement que 

Dieu donne. » 

 

La question à se poser face à toute prédication est la suivante : 

l’enseignement que j’entends me dirige-t-il vers le Seigneur Jésus, 

ou vers moi-même, ou vers autre chose ? 

 

Les prochains chapitres sont destinés à vous aider à mieux 

reconnaître le discours de DVP et l’objectif du discours.  

 

 

 

Comment se décline concrètement le 

développement personnel dans le monde ? 
 

Le développement personnel est une fausse science qui propose 

à l’être humain de devenir rien de moins que son propre dieu.  

Il s’agit de faire de l’Homme JE SUIS. 

Le développement personnel comprend ainsi des techniques et 

des méthodes qui promettent aux êtres humains de les aider à 

améliorer leur réalité personnelle et professionnelle, voire même 

à transformer leur vie en profondeur et en beaucoup mieux.  

 

Pour atteindre cette promesse d’une « meilleure version de soi-

même et de sa vie », le développement personnel a des règles 

basiques et pratiques qu’elle demande de suivre, à savoir :  
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- L’élimination de l’esprit de toute forme de pensée jugée 

négative, le faire continuellement et tout en visualisant 

des pensées jugées positives ;  

 

- La fixation d’objectifs à l’aide d’images mentales ou de 

rêves, et l’atteinte pas à pas les objectifs fixés au moyen 

d’une « pression positive » et en s’aidant de petites 

habitudes auxquelles il faudra prendre plaisir ;  

 

- L’amélioration du corps, de l’intellect et de l’esprit par la 

réflexion, la lecture et l’apprentissage, par une 

alimentation saine et équilibrée, par l’activité physique et 

le repos, le tout en veillant à « affronter ses peurs » ; 

 

- La quête de la discipline : en répétant - de préférence à 

voix haute - des mantras ou des affirmations « positives » 

que l’on souhaite voir devenir réalité, en cultivant le 

silence et en savourant les petites victoires en attendant 

les plus grandes ; 

 

- Le fait de considérer le temps comme étant « la 

ressource » la plus précieuse de l’existence ;  

 

- Le fait d’aider les autres, d’être généreux et de tenter 

d’atteindre l’objectif qui est de créer ainsi « un monde 

meilleur » (Sans se poser la question de savoir qui est-ce 

qui décide de ce à quoi doit ressembler un monde 

meilleur) ;  

 

- Le fait de savourer pleinement l’instant présent et de le 

considérer comme étant précieux pour son bonheur. 

 

En lisant toutes ces règles apparemment bonnes et inoffensives, il 

y a de quoi se poser certaines questions :  

- Le monde est-il devenu « meilleur » avec la très grande 

croissance du développement personnel que l’on 

constate de nos jours ?  
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- Les gens se sentent-ils mieux dans leur peau et s’aiment-

ils davantage les uns les autres ?  

 

- Ou alors, les gens sont-ils devenus bien plus susceptibles, 

bien plus injustes et égoïstes, bien plus violents et 

intolérants face aux critiques, bien plus centrés sur leurs 

intérêts, sur leurs propres désirs et plaisirs ?  

 

Le développement personnel possède ses propres règles, mais ce 

n’est pas parce que le DVP s’est accaparé de certains principes 

comme étant ses fondements, que ces derniers lui appartiennent 

de façon exclusive.  

En effet, certaines choses peuvent être généralement bonnes et 

vraies, voire même coïncider avec ce que dit la Parole de Dieu, 

sauf que les raisons qui nous pousseraient à les mettre en 

pratique ne seront pas du tout les mêmes que celles mises en 

avant par le développement personnel. Et si les causes ou raisons 

ne sont pas les mêmes, il y a de grandes chances pour que les 

effets générés soient de même complètement différents.  

Par exemple, lorsque la Bible nous dit « A chaque jour suffit sa 

peine » ou encore « Le lendemain aura soin de lui-même », elle 

parle du fait de ne pas s’inquiéter du lendemain au point d’en 

perdre la tête ou la paix, mais de faire plutôt confiance à Dieu 

pour avoir de l’aide au quotidien, pour être secouru en tout 

temps. Cela ramène également au fait qu’il faut rendre grâce à 

Dieu pour ce qu’il nous donne chaque jour, et ne pas être aveuglé 

par la peur du lendemain au point de ne pas voir ni apprécier ce 

que le Seigneur aura déjà donné. 

Il ne s’agit donc pas, comme le suggère le DVP en demandant de 

savourer chaque jour comme si c’était le dernier, d’une quête 

exaltée du bonheur à l’instant T et d’un plaisir éphémère et 

égoïste.   

 

Nous ne prononçons pas non plus des mantras issus de nos rêves 

et de nos désirs, mais en tant que chrétien, nous rappelons à Dieu 

sa Parole car nous y croyons et nous savons que ce que Dieu a dit 

il a aussi le pouvoir de l’accomplir, de le manifester.  

Quand on voit le type de mantras qui est suggéré dans le DVP et 

qui tient de l’autodéification, on comprend aisément que cela est 

tout l’opposé de ce qui nous est enseigné dans l’Evangile. 
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Exemple de mantra de DVP : « Je suis plus que 

mon image, toute la force et la puissance du 

monde se trouvent en moi »  

Parole de Dieu issue de la Bible : « Vous êtes 

de Dieu, et vous les avez vaincus, parce que 

celui qui est en vous est plus grand que celui 

qui est dans le monde. » 1 jean 4 : 4  

 

Celui qui est dans le monde, qui possède une certaine puissance 

et qui trompe le monde pour avoir des adeptes, c’est le diable. 

Celui qui est en nous, beaucoup plus grand que celui qui est dans 

le monde, c’est le Seigneur Jésus Christ de Nazareth.  

De même, nous savons que nous pouvons déposer toutes nos 

pensées, positives comme négatives, aux pieds de Jésus et lui 

faire part de tous nos soucis, tout le temps. On ne compte donc 

pas se débrouiller seuls avec nos pensées, ni se reposer sur une 

aide qui viendrait d’une quelconque « force » inconnue et 

néfaste. 

Également, nous ne faisons pas que prononcer le nom de Jésus 

ou Yehoshoua, nous croyons fermement en lui et en lui seul.  

 

Le développement personnel peut donc souvent mimer la Bible 

mais ça sera en inoculant un venin pernicieux à ce qu’il mime, car 

dans cette « science » où l’on fait croire à l’homme qu’il peut 

devenir son propre dieu, il y a en réalité une « puissance » qui 

n’est pas clairement nommée mais qui agit toujours en arrière-

plan. 

 

Enfin, tout comme la vie chrétienne a un commencement qui est 

la rencontre avec le Seigneur Jésus – lui-même étant le chemin, la 

vérité et la vie –, le développement personnel a aussi un point 

d’entrée qui est la connaissance du fameux « secret ».  

Ce secret est aussi connu sous le nom de « la loi d’attraction ».    
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La loi d’attraction 
 

Le développement personnel part du principe qu’il existe dans 

cette vie une loi, un secret ou un « pouvoir » du nom de « la loi 

d’attraction ». Cette loi d’attraction ferait qu’une personne puisse 

attirer à elle absolument tout ce à quoi elle pense. 

L’esprit humain est ainsi décrit comme un aimant capable 

d’attirer bonheur, santé, richesse et quoi que ce soit d’autre. Ces 

choses attirées sont alors appelées des « miracles » obtenus 

après avoir appliqué le secret ou « le grand secret de la vie ».   

Ceci rejoint l’affirmation de WS selon laquelle « les rêves sont 

physiques », ou en d’autres termes « les pensées deviennent des 

faits ».  

 

Les enseignants du développement personnel enseignent, en 

effet, que « Les pensées que vous avez envoient un signal 

magnétique dans l’environnement, et cela met leur parallèle en 

mouvement vers vous ».  

Ils font croire que l’être humain n’a qu’à penser de manière 

continue à ce qu’il veut et à ce qu’il désire, pour pousser « la 

puissance qui est dans le monde » à lui obéir et à réaliser tous ses 

moindres désirs. Ajoutons à cela qu’ils affirment qu’il n’y a 

absolument aucune limite à ce que quelqu’un pourrait penser et 

à ce qu’il pourrait alors obtenir.  

 

Pour être certains que nul être humain n’essaiera de se soustraire 

à la loi d’attraction en ne se sentant pas concerné, les très malins 

enseignants du DVP précisent que l’attraction s’applique à tous et 

qu’elle agit sur les bonnes comme sur les mauvaises pensées, 

attirant ainsi du bon comme du mauvais.  

« Elle ne distingue pas ce qu’on veut et ce qu’on ne veut pas, elle 

manifeste ce à quoi on pense », expliquent-ils, pour nous 

convaincre qu’il vaut alors mieux savoir la contrôler plutôt que de 

la subir. Ils s’assurent ainsi que leurs auditeurs qui n’adhéreront 

pas à leur « science » par pleine conviction, adhèrent au moins 

par crainte.  

 

Pourtant, il y au moins 3 choses bien étranges auxquelles il 

faudrait particulièrement prêter attention quand on entend 

parler de cette prétendue et fabuleuse loi d’attraction qui 
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permettrait d’attirer tout ce que l’on veut et de contrôler le cours 

de sa propre vie.  

En effet, il y a ceci d’étrange dans l’explication qui nous est donné 

de la loi d’attraction :  

1. Il y a un esprit ou une force qui agit et dont l’identité 

reste à définir ;  

 

2. La puissance qui est promise à l’être humain est quelque 

chose qui n’est censé appartenir qu’à Dieu seul ;  

 

3. Il y a de nombreuses similitudes avec la pratique 

religieuse.  

 

 

1. Il y a un esprit ou une force qui agit :  
 

Pour pouvoir matérialiser un rêve « simplement » en y pensant, 

l’humain ne fait pas que penser. Tout porte à croire qu’il s’agit 

surtout d’une communication, d’une création de lien entre 

l’homme et un autre esprit qui n’est pas celui de Dieu. A leur 

guise, certains appelleront cet esprit non clairement identifié 

« l’univers » ou « l’environnement ».  

 

« L’univers est le grand génie [comme le génie 

de la lampe d’Aladdin] ... choisissez ce qui 

marche le mieux pour vous », a dit un 

enseignant du DVP.  

 

« Les pensées que vous avez envoient un signal 

magnétique dans l’environnement, et cela met 

leur parallèle en mouvement vers vous ». [Un 

enseignant du DVP] 
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Si un signal magnétique est envoyé, il s’agit donc bien d’une 

communication et non pas du seul esprit humain qui agirait. Et s’il 

y a un signal, il y a forcément un émetteur – qui envoie – et un 

récepteur – qui réceptionne et intervient – pour délivrer ensuite 

la chose demandée.  

 

« Il ne peut y avoir un univers sans un esprit 

[une puissance, une force] qui y intervient, et 

c’est précisément l’esprit qui donne forme à ce 

qui est perçu. » [Un enseignant du DVP] 

 

Puisque la physique quantique à laquelle font référence les 

enseignants du DVP dit qu’un esprit ou une force intervient 

toujours, la loi d’attraction ne fait donc pas exception. Et puisque 

l’esprit qui intervient n’est pas du tout l’Esprit de Dieu, le Saint 

Esprit – car l’Esprit de Dieu n’a pas pour vocation de satisfaire les 

moindres désirs des humains – il s’agit alors de l’esprit d’un autre.  

 

 

2. La puissance qui est promise à l’être humain 

est de l’ordre du divin :  
 

Les affirmations des enseignants du DVP ne laissent la place à 

aucun doute : pour eux, l’humain crée comme Dieu crée. C’est 

pour cela que tout ce qui devrait être dit au sujet de Jésus Christ, 

Dieu qui se fit chair et qui sauva le monde, ils l’attribuent tout 

simplement à l’être humain.  

Ils lui font croire qu’il est un dieu.   

 

« Tout ce que vous pensez et ressentez 

aujourd’hui crée votre avenir » [Un enseignant 

du DVP] 
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« Vos pensées et vos sentiments créent votre 

vie » [Un enseignant du DVP] 

 

 « Vous êtes la vie éternelle, vous êtes l’énergie 

source », disent-ils encore. 

Alors que l’on sait que seul Jésus Christ est la vie éternelle ainsi 

que la source de toute chose. 

 

« A l’instar de Dieu, vous avez le potentiel et le 

pouvoir de créer votre monde, et vous le 

créez ! » [Un enseignant du DVP]  

 

 « Y a-t-il une limite à tout à cela ? Absolument 

aucune. Nous sommes des êtres sans limite 

aucune, rien ne nous limite. » [Un enseignant 

du DVP]  

 

 « A présent [avec le secret], vous comprenez 

que vous êtes le créateur de votre destinée... 

personne d’autre [comprenez Dieu lui-même] 

ne peut écrire votre histoire ! » [Un enseignant 

du DVP] 

 

Cette pseudo toute-puissance et ce pseudo contrôle sur leurs vies 

qui sont promises aux adeptes de la loi d’attraction ne sont 

qu’illusions et mensonges, puisqu’il y a en fait un esprit qu’ils 

invoquent – comme on invoquerait un dieu – et qui est censé tout 

leur donner.  
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Si on leur fait croire qu’ils peuvent devenir des dieux, c’est afin 

qu’ils ne soient plus jamais tentés de rechercher l’unique vrai 

Dieu qui les a créés ni de lui obéir. Le serpent fit de même avec 

Adam et Eve. 

 

GENESE 3 : 4-5 

« Alors le serpent dit à la femme : Vous ne 

mourrez point ; Mais Dieu sait que, le jour où 

vous en mangerez, vos yeux s’ouvriront, et que 

vous serez comme des dieux, connaissant le 

bien et le mal. »    

 

 

A ce moment déjà, le serpent avait « un secret ultime » à révéler à 

l’être humain.  

On sait tous ce qu’il s’en est suivi : péché, désastre, regrets et 

entrée de la mort dans l’humanité.  

 

 

3. Il y a de nombreuses similitudes avec une 

pratique religieuse :  
 

La loi d’attraction, principe central du DVP, suit le même modèle 

qu’une religion : il faut croire, puis demander, puis remercier.  

Il y est en effet expliqué que la réalisation des rêves ou des 

pensées suit un processus créatif, à savoir :  

a. Demander,  

b. Croire que ce qui est demandé est déjà à vous,  

c. Recevoir, en se réjouissant par avance et en ressentant déjà de 

la joie à ce sujet,  

d. Être reconnaissant.  
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« Ayez ce que j’appelle une foi inébranlable », 

dit un enseignant du DVP, « Croyez à 

l’invisible ! ». 

 

La loi d’attraction ressemble à une religion, avec des principes et 

des pratiques similaires.  

Seulement, il s’agit de demander à qui ? De croire en qui ? Ou 

plus précisément, qui est celui qui accomplira la ou les choses 

demandées ? Qui devra-t-on remercier ensuite ?  

 

La réponse à ces questions est sans doute dans ce qu’a affirmé un 

enseignant de la loi d’attraction :  

« Au moment où vous commencez à penser 

correctement, quelque chose à l’intérieur de 

vous, un pouvoir à l’intérieur de vous, plus 

grand que le monde, va commencer à 

émerger.  

Il va prendre votre vie en charge, il va vous 

nourrir, vous vêtir, il va vous guider, vous 

protéger, vous diriger, soutenir jusqu’à votre 

existence si vous le laissez faire ». [Un 

enseignant de la loi d’attraction] 

 

Il y a donc bel et bien un autre dieu qui est adoré dans le DVP et 

qui agit au travers de la loi d’attraction, un dieu qui ne dit pas son 

vrai nom et qui se laisse appeler « univers », « force », « esprit », 

ou même « pouvoir », ou « puissance ». Un dieu qui finira tôt ou 

tard par demander des contreparties au fur et à mesure que des 

personnes se rendront dépendantes de lui.  

Cela explique l’adhésion à des loges pour ceux qui veulent en 

savoir et en avoir encore plus, puis la participation à des 

pratiques et des cérémonies de plus en plus sombres.  
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Nous savons très bien que dans le domaine spirituel, lorsque ce 

n’est pas Dieu (et son armée) qui agit, c’est le diable et sa horde 

de démons qui agissent. L’être humain n’a pas de puissance 

intrinsèque pour agir dans le monde spirituel par lui-même, il a 

simplement un esprit qui lui permet de communiquer et de créer 

un lien spirituel. 

Et encore, nous savons que si Jésus Christ donne tout 

gratuitement et attend de nous l’amour et la fidélité, le diable, 

pour sa part, n’offre rien sans contreparties cachées ou explicites. 

Ce dernier ne ressent par ailleurs aucun amour ni aucune pitié 

pour aucun être humain, qui qu’il soit.  

 

 

Loi de l’attraction rime avec séduction  
 

2 CORINTHIENS 11 : 15 

« Et cela n’est pas étonnant puisque Satan lui-

même se déguise en ange de lumière. »  

 

Au début du DVP personnel, tout a l’air bon et utile. On peut avoir 

l’impression d’avoir pu découvrir quelque chose d’unique, 

quelque chose qui pourrait transformer et aider à réussir 

pleinement sa vie.  

Ça a l’air bon et cela va de soi, car s’il fallait que les enseignants 

de la loi d’attraction expliquent tout de suite quelle entité sera en 

fait sollicité et adoré à l’aide des pensées, des rêveries, des rituels 

et des mantras, beaucoup s’enfuiraient très vite et même très 

loin.  

S’il fallait tout de suite révéler le prix qu’il faudra payer pour être 

davantage « connecté » à la fameuse puissance, pour obtenir plus 

d’exaucements et pouvoir mieux contrôler des choses dans sa vie, 

beaucoup verraient que le jeu n’en vaut en fait pas du tout la 

chandelle.  

Au tout début, la loi d’attraction est donc décrite d’une manière 

séduisante, de façon à ne pas trop effrayer, et de manière à 

dissiper les craintes.  
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Voyons certains exemples de propos trompeurs, visant à rassurer 

le commun des mortels, et utilisés par ceux qui font la promotion 

du DVP.   

 

« La loi d’attraction est très obéissante !», dit 

un enseignant du DVP.  

Ceci laisse entendre que tout est gratuit dans l’usage de ce 

principe, que c’est très facile, et qu’il n’y a qu’à tendre la main et 

se servir.  

 

« Ce qu’on ne comprend pas ne doit pas être 

rejeté pour autant. » [Enseignant du DVP]  

A la suite de cette affirmation a été donné l’exemple de 

l’électricité dont on ne sait pas comment ça marche, mais qu’on 

utilise quand même.  

Quoi de mieux comme argument terre à terre pour faire en sorte 

que les gens ne se méfient pas, qu’ils ne se posent pas trop de 

questions, et surtout qu’ils n’aient pas du tout peur de suivre les 

consignes qui leur sont données. En effet, expliquer tout d’un 

coup qu’une communication sera établie avec des esprits 

démoniaques aurait pu faire peur à une âme humaine, puisque ce 

type d’esprit ne lui veut du bien en aucun cas, et parce que ce 

n’est pas par un tel esprit que l’âme a été créée.  

 

« Cet univers aime la vitesse, inutile de tarder, 

inutile de réfléchir, inutile de douter. » [Un 

Enseignant du DVP]  

Réfléchir, douter, hésiter, tarder à se lancer, c’est bien tout ce 

qu’ils ne veulent pas que vous fassiez. En effet, quelqu’un qui 

hésite n’entrera pas dans leur aventure vers l’inconnu avec une 

très grande foi. Tout comme Jésus devient notre Seigneur et agit 

en nous par la foi – certes pas aveugle, car il nous permet de 

comprendre autant que cela est possible – de même, les esprits 
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séducteurs ont besoin que l’on ait foi en eux pour être en mesure 

d’agir pleinement, et pour réclamer « la propriété » de chaque 

personne qui croit en eux.   

 

« Ça va comment ? ça va bien ! Alors continue 

comme ça ! » [Un enseignant du DVP]  

En gros, les partisans du DVP expliquent que, lorsque « ça va 

bien » pendant que vous mettez en pratique la loi d’attraction, 

alors cela serait la preuve que tout va bien avec cette pratique, et 

que vous devez donc continuer ainsi.  

Ils vous proposent de regarder aux sentiments de votre cœur – de 

voir si vous vous sentez bien ou pas lorsque vous commencerez à 

voir des exaucements de rêves – afin que cela vous serve de 

boussole.  

 

En résumé, il ne faut donc ni réfléchir, ni tarder, mais agir vite et 

simplement vérifier « son cœur », « ses sentiments », pour voir si 

l’on se sent bien dedans. Voilà le plan, voilà leur argumentaire 

toujours aussi terre à terre comme on s’adresserait à des 

personnes stupides et de peu de réflexion.  

Et combien y a-t-il de personnes qui se détruisent à petit feu dans 

le monde avec l’alcool, le sexe, la drogue, les jeux d’argent, les 

crimes de toute sorte, et qui se sentent « bien » au moment de 

pratiquer ces choses ? Combien d’entre eux éprouvent un 

sentiment d’horreur et de répulsion au moment de pratiquer ces 

choses ? Le fait que des personnes se sentent bien dans ces 

choses en font-elles pour autant de bonnes choses pour elles ?  

Il ne faut pas confondre la conscience (qui est dans l’esprit) et le 

cœur (les sentiments) qui peut être avec ou sans intelligence. 

Celui qui refuse de réfléchir pourra aisément faire taire sa 

conscience.  

 

JEREMIE 17 : 9-10 

« Le cœur est tortueux par-dessus tout, et il est 

méchant : Qui peut le connaître ? Moi, 

l’Eternel, j’éprouve le cœur, je sonde les reins, 

Pour rendre à chacun selon ses voies, Selon le 

fruit de ses œuvres. »  
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ROMAINS 1 : 21  

« (…) ils se sont égarés dans leurs pensées, et 

leur cœur sans intelligence a été plongé dans 

les ténèbres. »  

 

 

« Votre mission est la mission que vous vous 

assignez et votre vie sera telle que vous la 

créez, et nul ne pourra en juger autrement 

aujourd’hui ou à jamais. » [Enseignant du 

DVP]  

Parlant encore de la séduction qui est dans le DVP, cette 

affirmation – cousue de fil blanc et donc fausse – provenant d’un 

enseignant du DVP, est une façon de dire que Dieu n’aurait pas de 

plan pour nos vies, et que ce serait à nous de décider entièrement 

de ce que nous ferons de nos vies.  

C’est aussi une façon de rassurer ceux qui ont peur des 

conséquences sur terre ou après la mort, s’ils se mettaient à 

vouloir contrôler des choses pour lesquelles leur conscience leur 

dit qu’ils ne devraient pas pouvoir les contrôler, en tant qu’être 

humain. Cela sert également à tromper ceux qui ne veulent pas 

tremper dans tout ce qui pourrait s’apparenter à de la sorcellerie, 

à de la magie, et que Dieu n’approuverait pas.  

On leur fait croire alors que tout va bien aller, que Dieu lui-même 

a fait les choses ainsi, et qu’il n’y a donc aucune conséquence 

négative qui puisse en découler, ni aujourd’hui ni jamais.  

Mais, rien n’est plus faux.  

 

Faire miroiter, mentir, tromper, mettre en danger, n’est-ce pas là 

le propre même de la séduction spirituelle ?  
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La promesse de la connaissance  
 

A côté du bonheur, de la richesse, de la gloire ou de la santé que 

promettent les enseignants du « secret », c’est-à-dire de la loi 

d’attraction, il existe une autre chose, peut-être même plus 

précieuse, et à laquelle l’être humain a toujours eu du mal à 

résister. Cette autre chose, c’est la connaissance.  

 

GENESE 3 : 5   

« Alors le serpent dit à la femme : Vous ne 

mourrez point ; Mais Dieu sait que, le jour où 

vous en mangerez, vos yeux s’ouvriront, et que 

vous serez comme des dieux, connaissant le 

bien et le mal. »  

 

Le serpent, une manifestation du diable, a présenté à Adam et 

Eve une première connaissance, fausse mais séduisante, en leur 

faisant croire en quelque sorte : « Si vous prenez, vous ne mourrez 

point comme Dieu l’a dit, mais il se passera plutôt quelque chose 

de bien mieux dans votre vie, quelque chose que vous apprécierez 

énormément ».  

Il leur a fait connaître qu’ils ne mourraient point – pour le 

moment – et qu’ils obtiendraient encore plus de connaissance, 

mais sans leur dire quelles en seraient les conséquences.  

Le serpent agit encore aujourd’hui de la même manière avec son 

« secret », une « connaissance » fausse, une fausse science 

ouvrant la porte à d’autres connaissances toutes aussi 

séduisantes qui mèneront inéluctablement l’être humain à sa 

perte.  

 

L’être humain est sensible à la connaissance, l’être humain a 

besoin et envie de « Connaître » pour savoir comment bien se 

diriger dans la vie, pour savoir quoi faire et comment le faire.  

Cependant, ce qu’il lui faut ce n’est pas n’importe quelle 

connaissance, et sûrement pas une fausse connaissance qui le 

mènerait à servir de faux dieux ou qui le pousserait à se croire 

devenu un dieu.  

La connaissance n’est pas chose mauvaise en soi.  
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PROVERBES 2 : 10   

« Car la sagesse viendra dans ton cœur, et la 

connaissance fera les délices de ton âme »  

 

1 TIMOTHEE 2 : 3-4 

« Cela est bon et agréable devant Dieu notre 

Sauveur, qui veut que tous les hommes soient 

sauvés et parviennent à la connaissance de la 

vérité. » 

 

 

Le DVP classique propose une pléthore de cours, présentés par 

d’innombrables enseignants, pour faire absorber des 

connaissances de tout type à ceux qui en veulent.  

Les thèmes sont variés : Comment faire ceci, comment faire face 

à ça, comment résoudre ceci et cela, comment arriver là, 

comment générer ceci ou réparer cela... Autant de connaissances 

qui sont données selon les centres d’intérêts, et qui seront plus 

ou moins offensives selon le niveau d’implication de l’enseignant 

ou de l’enseigné dans la loi d’attraction, ou son niveau de 

communication, de liaison, avec les esprits méchants capables 

d’agir en arrière-plan.  

On peut ainsi passer de « Comment garder sa positivité durant 

toute la journée » à « Comment invoquer les esprits de richesse et 

les puissances du pouvoir », c’est-à-dire passer de connaissances 

vous montrant comment croire en vous et en vos capacités à 

l’aide de la pensée, à des connaissances qui affecteront de plus 

en plus l’âme et l’esprit. Avec certaines personnes étant plus vite 

réceptives que d’autres. 

Plus ils s’impliqueront par l’accentuation de leur « foi », de leurs 

demandes, de leur gratitude ; par l’accumulation des 

connaissances du DVLP et leur mise en pratique, et plus les 

pratiquants de cette science découvriront le côté obscur qui leur 

était encore caché.  
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La connaissance pour les faire enfler  
 

La connaissance, surtout lorsqu’elle touche des choses qu’on dit 

n’être connues que par un très petit nombre de personnes, peut 

clairement donner un sentiment de puissance voire de toute 

puissance. Cela peut donner l’impression de « tout » savoir 

comme Dieu sait, sans oublier qu’il s’y ajoute un sentiment de 

« tout » pouvoir (contrôler) du fait de la loi d’attraction.  

 

1 CORINTHIENS 8 : 1 

« La connaissance enfle, mais la charité 

édifie »  

 

La fourniture illimitée de connaissances est le moyen qu’utilise le 

développement personnel pour conforter définitivement l’être 

humain dans l’idée qu’il n’a pas forcément besoin de Dieu, qu’il 

peut se débrouiller tout seul, puisqu’il pourrait non seulement 

tout avoir mais aussi tout SAVOIR sur tout ce dont il a besoin.  

Seulement, nous savons bien que nul ne peut accumuler toute la 

connaissance du monde pour se sentir « prêt » en toute 

circonstance. L’être humain est limité dans la connaissance qu’il 

peut acquérir, car ce qu’il y aurait à connaître dans cette vie et 

au-delà est vraiment immense.  

Certains événements ne peuvent être anticipés, certaines 

situations peinent à trouver des solutions, le temps ne peut être 

arrêté, certaines choses nous dépassent, et tout cela parce que 

nous ne pouvons être homme et être omnipotent et omniscient à 

la fois, autant d’attributs qui n’appartiennent qu’à Dieu seul.  

Le diable même, qui est à l’origine de toute cette supercherie, 

n’est ni omniscient ni omnipotent, car autrement il 

s’empresserait de soumettre ou de détruire tous les habitants de 

la terre sans exception et en un claquement de doigt. Il est limité 

par la Puissance et par la Volonté de l’Eternel Dieu Tout-Puissant, 

aussi appelé Yahweh.  

   

Malgré le mensonge que l’on fait croire aux adeptes du DVP, nous 

sommes donc réellement limités, ce n’est pas un mythe : on ne 

peut pas tout savoir ni tout connaître, et on ne peut pas savoir 

tout sur tout et tout le temps.    
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La meilleure option qui s’offre à nous et qui peut nous assurer 

d’être prêt en toutes circonstances, autant que cela est possible, 

c’est de s’attacher à celui qui n’est jamais limité dans la 

connaissance qu’il a de tout et de tous, à savoir le Seigneur Jésus 

Christ. La solution, c’est donc d’aller à celui qui sait déjà tout sur 

tout.  

Jésus sait réellement tout, il peut tout, il est tout ce dont l’être 

humain a besoin pour savoir quoi faire de sa vie et dans sa vie.  

 

Il ne s’agit donc pas de chercher à tout savoir comme un forcené, 

en tentant de devenir soi-même « un dieu », mais il s’agit bien 

d’être proche de celui qui est déjà l’unique vrai Dieu, qui sait tout, 

et qui a la capacité de nous apprendre tout ce que nous avons 

besoin de savoir, en son temps. 

 

La connaissance, même bonne, doit s’acquérir et s’utiliser avec 

sagesse, il n’est pas seulement question de l’accumuler et de s’en 

gaver :  

Isaac Asimov : « Une civilisation qui produit 

beaucoup de connaissance et peu de sagesse, 

elle est vouée à l’extinction. » 

 

La sagesse que Dieu nous a donnée – lui qui ne peut ni se tromper 

ni mentir – c’est qu’au lieu de courir à tout prix derrière la 

connaissance, de toujours recourir plutôt à Celui qui a l’entière 

connaissance de toute chose et qui nous veut du bien : Jésus 

Christ, Dieu venu en chair pour le Salut de l’humanité !   

 

1 JEAN 2 : 23 

« Quiconque nie le Fils (Yehoshoua ou 

Yeshoua) n’a pas non le Père (Yahweh), 

quiconque confesse le Fils a aussi le Père »  
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La foi en Jésus, le fait qu’il soit le centre de notre vie et celui à qui 

nous courons pour TOUT – y compris pour la connaissance – et 

tout le temps, c’est cela la sagesse infaillible de Dieu pour s’en 

sortir sur cette terre et même au-delà, pour la vie éternelle ! 

 

Il y a donc une sagesse ou intelligence, celle de Dieu, qui mène à 

la vraie connaissance qu’aucune autre connaissance ne 

surplombe, la vraie et bonne connaissance que Dieu lui-même 

aura trié pour nous, la vraie connaissance qui vaut la peine d’être 

connue et pour laquelle personne ne risque de perdre son âme.  

 

PROVERBES 2 : 10 

« Car la sagesse viendra dans ton cœur, et la 

connaissance fera les délices de ton âme »  

 

ESAÏE 11 : 2 

« L’Esprit de l’Eternel reposera sur lui : Esprit 

de sagesse et d’intelligence, Esprit de conseil 

et de force, Esprit de connaissance et de 

crainte de l’Eternel »  

 

1 TIMOTHEE 2 : 4 

« Cela est bon et agréable devant Dieu notre 

Sauveur, qui veut que tous les hommes soient 

sauvés et parviennent à la connaissance de la 

vérité. »  

 

1 CORINTHIENS 1 : 5 

« Car en lui vous avez été comblés de toutes 

les richesses qui concernent la parole et la 

connaissance »  

 

Plus précisément, s’il y a une chose sur laquelle l’être humain 

devrait concentrer tous ses efforts pour connaitre, c’est 

d’apprendre à connaître Jésus Christ, le Sauveur de l’humanité, et 

à l’aimer.  
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En Jésus est toute la connaissance, c’est donc lui qu’il faut 

poursuivre. La connaissance des autres choses qui découlera alors 

de cette réelle relation avec Jésus ne pourra faire enfler 

personne, ni lui faire perdre la tête.  

 

PHILIPPIENS 3 : 8 

« Et même je regarde toute chose comme une 

perte, à cause de l’excellence de la 

connaissance de Jésus Christ, mon Seigneur, 

pour lequel j’ai renoncé à tout, et je les 

regarde comme de la boue, afin de gagner 

Christ »  

 

 

C’est aussi une grande sagesse que de suivre Jésus, de croire en 

Lui et de lui faire entièrement confiance pour toute chose, même 

pour la connaissance. C’est une grande sagesse, plus grande que 

toutes celles qui existent dans le monde.  

 

 

1 CORINTHIENS 1 : 19-21 

« Aussi est-il écrit : Je détruirai la sagesse des 

sages, Et j’anéantirai l’intelligence des 

intelligents.  

Où est le sage ? Où est le scribe ? Où est le 

disputeur de ce siècle ? Dieu n’a-t-il pas 

convaincu de folie la sagesse du monde ?  

Car puisque le monde, avec sa sagesse, n’a pas 

connu Dieu dans la sagesse de Dieu, il a plu à 

Dieu de sauver les croyants par la folie de la 

prédication »  

 

1 CORINTHIENS 1 : 22 

« Les Juifs demandent des miracles et les Grecs 

cherchent la sagesse »  
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1 CORINTHIENS 1 : 24 

« Mais puissance de Dieu et sagesse de Dieu 

pour ceux qui sont appelés, tant Juifs que 

Grecs. »  

 

Jésus est lui-même la sagesse de tous ceux qui viennent à lui. 

Alors, à la question « Quelle est la manière de connaître sans pour 

autant enfler ni se perdre ? », la réponse sage c’est « Jésus ! ».  

 

1 CORINTHIENS 1 : 30 

« Or, c’est par lui que vous êtes en Jésus Christ, 

lequel, de par Dieu, a été fait pour nous 

sagesse, justification et sanctification et 

rédemption »  

 

Se confier en Jésus. Et quand il sera temps de connaître quelque 

chose, quoi que ce soit et sur n’importe quel sujet, le Seigneur 

Jésus nous le fera connaître en son temps. Il sait ce qu’il faut ou 

ne faut pas à chaque moment et pourquoi, ni limité par le temps 

ni limité par la connaissance ou par la puissance. Il écoute, il 

entend, il répond, il agit, il exauce, quoi qu’il fasse ou ne fasse pas 

est le meilleur en son temps. Il est réellement digne d’une 

confiance absolue ! 

 

Que faut-il ajouter ?  

C’est qu’il y a parfois un moment ou des moments où l’on 

n’entend rien, ne voit rien, ne comprend rien et ne sait rien ; un 

moment où l’aide que l’on attend viendra seulement du fait de 

lâcher complètement prise pour absolument tout remettre à 

Jésus par la foi et la prière permanente. Il y a des moments sur 

cette terre où il n’y a plus de solution à la portée de l’humain à 

connaître, et dont on soit certain qu’elle n’échouera pas.  

Paul l’a déjà expérimenté : 

2 CORINTHIENS 1 : 8   

« Nous avons été excessivement accablés, au-

delà de nos forces, de telle sorte que nous 

désespérions même de conserver la vie »  
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2 CORINTHIENS 1 : 9-10  

« Et nous regardions comme certain notre 

arrêt de mort, afin de ne pas placer notre 

confiance en nous-mêmes, mais de la placer 

en Dieu, qui ressuscite les morts.  

C’est lui qui nous a délivrés et qui nous 

délivrera d’une telle mort, lui de qui nous 

espérons qu’il nous délivrera encore »  

 

Jésus ne donne pas seulement la bonne connaissance, il est lui-

même la connaissance. Le connaître est déjà la solution. Qu’il 

fasse donc ce qui lui plaira, nous lui faisons confiance ! 

 

 

En résumé, le développement personnel appelle les êtres 

humains à mettre leur confiance en eux-mêmes tout en les 

berçant avec un flot de connaissances, qui leur donnent l’illusion 

d’être plus puissants qu’ils ne le sont. 

   

PHILIPPIENS 3 : 3 

« Car les circoncis, c’est nous, qui rendons à 

Dieu notre culte par l’Esprit de Dieu, qui nous 

glorifions en Jésus Christ, et qui ne mettons 

point notre confiance en la chair. » -   

 

Ce que Dieu lui seul a mis en l’être humain qu’il a créé, lui seul 

peut le faire fructifier, le DVP ne le peut pas et nul autre 

imposteur ou usurpateur ne le peut et ne le pourra non plus.  

La pensée positive – qui se traduit dans le christianisme par le 

fait, entre autres, de ne considérer que des versets « positifs » 

reflétant ses propres désirs – suggère de se mentir à soi-même et 

de se rassasier de chimères. Mais, aux jours de la détresse, aux 

jours des jugement, aucune chimère ne tient plus debout. C’est 

pourquoi, en ces jours-là, même les plus incroyants de la terre en 

appellent à un plus grand qu’eux, en s’écriant : « Oh mon Dieu ! » 
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Ils finissent par comprendre que l’homme n’est en fait pas du 

tout maître de son destin, qu’il n’est pas un dieu, et qu’il a besoin 

d’un vrai Maître pour le diriger. Le Maître bon et miséricordieux 

n’est autre que le Dieu véritable, Jésus Christ. 

 

1 JEAN 5 : 20-21 

« Nous savons aussi que le Fils de Dieu est 

venu, et qu’il nous a donné l’intelligence pour 

connaître le Véritable ; et nous sommes dans 

le Véritable, en son Fils Jésus Christ.  

C’est lui qui est le Dieu Véritable, et la vie 

éternelle. Petits enfants, gardez-vous des 

idoles. » 

 

 

 

Reconnaître ce faux évangile : Le 

développement personnel appliqué à la 

Bible 
 

Le véritable Evangile de Jésus Christ est centré sur Jésus Christ et 

sur rien ni personne d’autre.  

Dieu est devenu un homme, il a pris la forme humaine en naissant 

comme un homme, et il a aussi souffert pour nous comme peut 

souffrir un homme ; il est devenu Jésus Christ, le Fils de Dieu.  

Il est ensuite mort, puis il a vaincu la mort, il est ressuscité des 

morts, et par la foi en lui, il nous délivre du péché et de l’enfer, le 

lieu de la punition du péché. Jésus Christ est ainsi devenu le 

Sauveur de l’humanité, le Sauveur de nos âmes, notre seul et 

unique Seigneur, de même que notre Roi.  

Notre vie chrétienne consiste donc à croire en Jésus, à se 

soumettre à lui comme étant notre Seigneur et Sauveur, à 

l’adorer, à l’aimer plus que tout, à lui obéir, à le servir. 

 

1 JEAN 5 : 11-12 
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« Et voici ce témoignage c’est que Dieu nous a 

donné la vie éternelle, et que cette vie est dans 

son Fils. Celui qui a le Fils a la vie ; celui qui n’a 

pas le Fils de Dieu n’a pas la vie. »  

 

 

Toute l’aide dont les chrétiens ont besoin pour plaire au Seigneur 

Jésus, pour marcher dans cette vie selon ses voies, pour obtenir 

du réconfort et du soutien, se trouve en Jésus lui-même. On peut 

lui faire entièrement confiance pour toute chose et on peut 

toujours tout lui dire, car nul n’est plus bon que lui, nul n’est plus 

grand ni plus sage que lui.    

En somme, il s’agit de recevoir Jésus par la foi, puis de marcher 

tous les jours avec et en Jésus, notre unique Seigneur et Sauveur.  

 

Dans le véritable Evangile, tout tourne donc autour de Jésus 

Christ qui en est le centre, tout tourne autour de sa volonté et de 

sa volonté pour nous et pour nos vies.  

Dans ce faux évangile qui n’est rien d’autre que du 

développement personnel appliqué à la Bible, l’être humain 

devient subtilement le centre et disposerait aussi d’une puissance 

pour l’aider (comme dans le DVP classique), une puissance qu’il 

appellerait « Jésus » pour se donner un air chrétien. Par contre, 

cet évangile contrefait basé sur le DVP ne peut sauver personne, 

étant donné que c’est quelqu’un d’autre que le Seigneur Jésus 

Christ qui est aux commandes.  

En effet, Seul Jésus sauve et une fois sauvé, seule l’obéissance à 

Jésus nous garde dans son salut, non pas l’obéissance à des 

doctrines étrangères ou à des dieux étrangers.  

 

COLOSSIENS 2 : 6-10  

« Ainsi donc, comme vous avez reçu le 

Seigneur Jésus Christ, marchez en lui, étant 

enracinés et fondés en lui, et affermis par la 

foi, d’après les instructions qui vous ont été 

données, et abondez en actions de grâces.  

Prenez garde que personne ne fasse de vous 

sa proie par la philosophie et par une vaine 

tromperie, s’appuyant sur les traditions des 
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hommes, sur les rudiments du monde 

[doctrines étrangères], et non sur Christ.  

Car en lui habite corporellement toute la 

plénitude de la divinité.   

Vous avez tout pleinement en lui, qui est le 

chef de toute domination et de toute autorité 

[chef des dieux étrangers]. »  

 

Il n’y a donc rien à aller chercher ailleurs, dans un « secret » 

quelconque, et qui ne soit pas déjà en Jésus Christ. Il n’y a aucune 

puissance qui pourrait agir au travers de la loi d’attraction et à 

laquelle Jésus Christ ne soit pas supérieur.  

 

MATHIEU 28 : 18  

« Jésus, s’étant approché, leur parla ainsi : 

Tout pouvoir m’a été donné dans le ciel et sur 

la terre. » 

 

Ces puissances – qui sont en réalité démoniaques puisqu’elles ne 

travaillent pas avec Dieu – font croire aux humains que c’est eux, 

les humains, qui décident et qui les contrôlent par la force de leur 

pensée, mais il n’en est rien. Ces entités fixent elles-mêmes les 

règles du jeu qui, à terme, leur permettront de réclamer toutes 

les contreparties qu’elles voudront.  

Mieux vaut donc avoir pour Maître Jésus Christ, qui est bon, et lui 

obéir, plutôt que d’être asservi lentement mais sûrement par un 

groupe d’entités démoniaques méchants et trompeurs, qui ne 

veut aucun bien à aucun être humain sans exception.    

 

 

L’évangile du DVP est caractérisé par le manque 

de respect au Seigneur Jésus 
 

Dans l'évangile de développement personnel, puisqu'il faut faire 

en sorte que le tout paraisse « chrétien », on parlera souvent de 

Jésus mais en le mettant au rang d'outil, pour ne pas dire de 

serviteur. Le chrétien vivrait ainsi sa si précieuse vie, et Jésus 
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serait là essentiellement pour l'aider à faire aboutir ses 

« challenges », à marcher dans « sa destinée », à réussir tous ses 

« projets » terrestres.  

Ce qui fonde au final ce faux évangile, c’est la volonté de l’homme 

et non pas celle du Seigneur Jésus Christ. 

 

Pourtant, depuis l’époque de Job au moins, Dieu avait dit aux 

hommes quelque chose de très important, que l’on pourrait 

essayer de traduire en ces termes :  

« Si vous pouvez comprendre qu'il existe dans les races d'animaux, 

certaines d’entre elles que vous ne pouvez pas soumettre à votre 

entière volonté pour les mettre à votre service, ni leur faire faire 

ce qu’ils ne sont pas censés faire, pourquoi ne comprenez-vous 

pas que moi, le Seigneur et Maître de toute chose, celui qui EST de 

toute éternité, je ne suis au service de rien ni de personne ? »  

 

JOB 39 : 9-12 

« Le buffle [sauvage] veut-il être à ton service 

? Passe-t-il la nuit vers ta crèche ? L'Attaches-

tu par une corde pour qu'il trace un sillon ? Va-

t-il après toi briser les mottes des vallées ?  

Te reposes-tu sur lui, parce que sa force est 

grande ? Lui abandonnes-tu le soin de tes 

travaux ? Te fies-tu à lui pour la rentrée de ta 

récolte ? Est-ce lui qui doit l'amasser dans ton 

aire ? »  

 

Si l'homme sait ainsi distinguer entre le buffle d'eau et le buffle 

sauvage, ce n'est pas par simple commodité, c'est surtout parce 

qu'il n'a pas d’autre choix. S'il veut faire faire au buffle sauvage ce 

qu'il fait faire au buffle d'eau, il y laissera certainement sa vie du 

fait que l'animal est redoutable : il ne se laissera jamais dompter 

et il ne se reconnaît aucun maître !  

Dieu n’a donc pas besoin qu’on lui dise ce qu’il doit faire, qu’on 

lui fasse des suggestions à ajouter à sa Parole (on peut bien sûr 

Lui poser des questions quand on ne sait pas), et absolument 

personne ne le dompte ni par la ruse ni par la force.  

 



 

42 

Aussi, Job, qui voulait apprendre à Dieu à « faire son travail » de 

Dieu, Job qui voulait lui dire ce qu’Il devait ou ne devait pas faire, 

a fini par fermer sa bouche. Job a finalement compris, il a connu 

que son intelligence qui lui semblait alors si puissante, si infaillible 

face à ses trois amis, lui était donnée par celui qu’il a 

voulu « recadrer », à savoir le Dieu Tout-Puissant.  

Job a également fini par comprendre que lorsqu’on souffre, on 

court vers le Seigneur de toute chose, qui sait toute chose, qui 

peut toute chose, face contre terre, et on le supplie d’agir dans sa 

toute-puissance. Et au final, « Qu’il fasse comme il lui plaira ! »  

 

Cela nous rappelle tous ces insensés qui disent : « Dieu est un 

tyran ».  

Mais il suffirait de leur poser 3 simples questions : 

Savez-vous toute chose ?  

- Assurément non.  

Il est donc des choses, visibles comme invisibles, qui vous 

échappent totalement ?   

- Assurément oui.  

Alors, n’ayant pas toutes les réponses en main, ne 

sachant pas TOUT LE POURQUOI DU COMMENT, par quel 

audace faîtes-vous le JUGEMENT de l’auteur de toute 

chose, celui qui vous a FAIT et qui vous permet de penser 

au point même de pouvoir l’insulter ?! 

 

JOB 39 : 26-27 

« Est-ce par ton intelligence que l’épervier 

prend son vol, Et qu’il étend ses ailes vers le 

midi ? 

Est-ce par ton ordre que l’aigle s’élève, Et qu’il 

place son nid sur les hauteurs ? »  

 

JOB 38 : 19-21  

« Où est le chemin qui conduit au séjour de la 

lumière ? Et les ténèbres, où ont-elles leur 

demeure ?  
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Peux-tu les saisir à leur limite, Et connaître les 

sentiers de leur habitation ?  

Tu le sais, car alors tu étais né, Et le nombre de 

tes jours est grand ! »  

 

 

Pour espérer « Vaincre Dieu », il ne faut pas une puissance de la 

pensée, il faut s’humilier devant Lui. Et on ne peut s’humilier 

devant Lui qu’en ayant bien conscience de qui Il est, de sa 

grandeur, de sa toute-puissance, de sa majesté, de sa 

magnificence ! Et encore, en ayant conscience de notre petitesse 

devant lui, mais aussi de son immense bonté et miséricorde 

envers nous. En sachant que ce qu’il déclare, il peut aussi 

l’accomplir.  

 

Dieu est un Roi et, point de part dans son salut, point de part 

dans son secours, pour ceux qui veulent le mettre à leur service.  

 

Celui que les pratiquants du DVP appliqué à la Bible réussissent à 

mettre à leur service ne sera jamais l’Unique vrai Dieu, mais 

plutôt des puissances de nature démoniaque qui agissent au 

travers de la loi d’attraction et qui répondront à leurs désirs 

charnels.  

Ceux qui suivent l’évangile du développement personnel ne 

marchent plus selon l’Evangile par lequel Jésus Christ est Maître 

et non pas serviteur, ceux-là sont fatalement transportés dans 

une autre réalité spirituelle qui n’est pas de Dieu.  

La connaissance vitale à avoir et à ne pas oublier pour tout 

chrétien qui ne veut pas tomber dans un faux évangile basé sur le 

DVP, est la suivante : « Jésus est mon Seigneur, Il est mon chef, 

celui qui me dirige et qui m’aime. C’est moi qui dois le servir et pas 

l’inverse. Je suis son enfant et je vais lui obéir. »  
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Les prédicateurs du développement personnel 

dans l’Eglise  
 

Les faux prédicateurs du DVP tordent l’Evangile de Dieu pour faire 

passer leur message qui sont toujours centrés sur l’homme et sur 

les choses de la terre. Ils font cela précisément en utilisant des 

versets pris hors de leur contexte ou vidés de leur véritable 

essence.  

L’évangile de la prospérité est devenu trop grossier avec son 

fameux « Donnez et vous serez bénis ».   

L’affirmation en soi n’est certes pas fausse, mais l’Evangile de 

Jésus n’a sûrement jamais suggéré de donner à des voleurs qui 

n’en ont que faire de l’œuvre de Dieu, à des hommes et femmes 

avides d’argent et de gloire, et complètement dénués d’une piété 

sincère.  

 

MARC 11 : 17  

« Et il [Jésus] enseignait et disait : N’est-il pas 

écrit : Ma maison sera appelée une maison de 

prière pour toutes les nations ? Mais vous, 

vous en avez fait une caverne de voleurs. » 

 

Les mercenaires et les faux prédicateurs les plus rusés sont donc 

passés de l’évangile de la prospérité à l’évangile du 

développement personnel qui, lui, est bien plus subtile, c’est-à-

dire beaucoup plus difficile à déceler pour une personne non 

avertie. Il ne fait par ailleurs aucun doute que leur intérêt ou leur 

objectif sont restés tout à fait intacts : celui de faire un gain 

honteux.  

 

TITE 1 : 10-11 

« Il y a en effet, surtout parmi les circoncis, 

beaucoup de gens rebelles, de vains 

discoureurs et des séducteurs, auxquels il faut 

fermer la bouche. Ils bouleversent des familles 

entières, enseignant pour un gain honteux ce 

qu’on ne doit pas enseigner. »  
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TITE 1 : 12-13 

« L’un d’entre eux, leur propre prophète, a dit : 

Crétois toujours menteurs, méchantes bêtes, 

ventres paresseux. Ce témoignage est vrai. 

C’est pourquoi reprends-les sévèrement, afin 

qu’ils aient une foi saine »  

 

TITE 2 : 1 

« Pour toi, dis ces choses qui sont conformes à 

la saine doctrine. » 

 

Cette foi malsaine, issue d’une doctrine malsaine que le faux 

enseignant, le faux prophète, le faux apôtre ou le faux pasteur 

cherche à apporter au milieu du peuple de Dieu, met l’accent sur 

l’homme et sur ce que l’homme veut.  

Le faux prédicateur parle à l’homme de sa propre personne ; il le 

flatte, lui prête des capacités intrinsèques qu’il n’a pas, pour enfin 

gagner sa sympathie comme le ferait en coach en développement 

personnel, et réussir ainsi à lui soutirer de l’adhésion, de l’argent, 

mais aussi son âme. Tout cela, avec le nom de Jésus toujours 

subtilement placé au second plan du narratif.  

  

« Rêve, rêve en Christ, ne cesse pas de 

rêver ! », dit l’un d’entre eux, un prédicateur 

du DVP.  

 

Les faux enseignants emploient exactement le même procédé 

que le DVP classique mais tout en usant de mots, de termes et 

d’histoires qui semblent être chrétiens :  

 

1. TOUT SE PASSE DANS LE CADRE D’UNE PRATIQUE RELIGIEUSE  

Ils apprennent aux chrétiens qu’ils peuvent obtenir tout ce qu’ils 

veulent pour leur « destinée » par la divagation de leurs pensées, 

en appliquant des enseignements erronés, et tout en mêlant à 

cela des prières, des versets bibliques, des louanges, des actions 

de grâce et le nom de Jésus.  
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2. IL Y A UN ESPRIT, UNE FORCE QUI AGIT :  

L’esprit en question ne sera pas l’Esprit de Jésus comme ils le font 

croire, car Jésus ne se fait le serviteur de personne, mais doit 

plutôt voir sa volonté être accomplie.  

 

3. LES CAPACITES QUI SONT PROMISES A L’ETRE HUMAIN SONT 

D’ORDRE DIVIN :  

Ils font croire aux chrétiens qu’ils sont des « créateurs » avec 

Dieu, non pas des ouvriers. Ce que veut le Dieu qui les a créés ne 

compte alors plus du tout, puisqu’ils supposent à l’avance que 

Dieu est déjà d’accord avec eux et pour tout.  

Quoi qu’ils en disent, Dieu, Jésus, n’est plus vu qu’à l’image d’un 

« moyen » pour arriver à ses propres fins.  

 

 

Un faux évangile séducteur et mortel qui imite le 

vrai 
 

L’Evangile du développement personnel est très séducteur, 

puisque la flatterie y occupe une place essentielle. On se grandit 

soi-même, on grandit celui et celle qui écoutent ; on se glorifie 

soi-même et on glorifie ceux qui écoutent ; on tire la gloire les uns 

des autres. Cela est différent du témoignage de ce que Dieu a fait, 

pour nous et par nous.  

 

Pour illustrer ceci, on peut donner l’exemple du faux prédicateur 

R. W. qui affirma que « Jésus n’est pas mort pour de la 

camelote ». Ce qui est une façon de dire aux êtres humains qui 

l’écoutent, qu’ils auraient naturellement une grande valeur ayant 

donné une bonne raison au Roi de l’univers de se sacrifier pour 

eux. Le contexte de son propos suivait la même logique.  

 

 

Il y a pourtant plusieurs passages bibliques qui contredisent une 

telle affirmation, et qui sont à la base même de la foi et de 

l’enseignement chrétien :  
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- ROMAINS 3 : 10-12 

« Selon qu’il est écrit : Il n’y a point de juste, 

Pas même un seul ; 

Nul n’est intelligent, nul ne cherche Dieu ; Tous 

sont égarés, tous sont pervertis ;  

Il n’en est aucun qui fasse le bien, Pas même 

un seul » 

 

 

- ROMAINS 3 : 23-24 

« Car tous ont péché et sont privés de la gloire 

de Dieu ;  

Et ils sont gratuitement justifiés par sa grâce, 

par le moyen de la rédemption qui est en Jésus 

Christ » 

 

 

- ROMAINS 3 : 27 

« Où donc est le sujet de se glorifier ? Il est 

exclu. Par quelle loi ? Par la loi des œuvres ? 

Non, mais par la loi de la foi. »  

 

 

- ROMAINS 5 : 6-8 

« Car lorsque nous étions encore sans force, 

Christ, au temps marqué, est mort pour des 

impies.  

A peine mourrait-on pour un juste ; quelqu’un 

peut-être mourrait-il pour un homme de bien.  

Mais Dieu prouve son amour envers nous, en 

ce que, lorsque nous étions encore des 

pécheurs, Christ est mort pour nous. »  

 

 

Jésus Christ est mort pour des impies, pour des gens qui n’en 

valaient pas du tout la peine et qui n’avaient absolument rien à 

lui apporter, pas même la satisfaction de savoir qu’ils étaient 

justes.  
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Des pécheurs, des impies, des voleurs, des menteurs, des 

criminels, des assassins… il est venu sauver tout le monde sans 

exception et pour la simple raison que LUI, il est bon. Pour la 

simple raison qu’il a, dans grande bonté, décidé de nous aimer 

quand même, tandis qu’il n’y avait rien à aimer en nous et surtout 

pour quelqu’un comme lui qui déteste tant le mal et le péché.  

 

L’être humain souillé par le péché, représenté par Adam et Eve, 

n’avait même plus suffisamment de valeur pour pouvoir rester 

auprès de Dieu dans le jardin d’Eden. A plus forte raison n’avait-il 

plus de valeur ni d’éclat lorsqu’il a été jeté sur la terre, là où Jésus 

est venu pour le ramasser.  

 

Le mérite de notre salut et du sacrifice de Jésus Christ ne revient 

qu’à Dieu seul qui a eu pitié de nous. Jésus Christ est donc bien 

mort pour de la camelote si ce n’est pire.  

 

Mais nous savons tous qu’une camelote entre les mains de Jésus, 

et une camelote qui décide de rester entre ses mains et de ne 

plus en partir, une telle camelote n’a plus rien à envier à l’or le 

plus pur.  

 

 

JEAN 3 : 16 

« Car Dieu a tant aimé le monde qu’il a donné 

son Fils unique, afin que quiconque croit en Lui 

ne périsse point mais qu’il ait la vie éternelle. »  

 

JEAN 15 : 9 

« Comme le Père m’a aimé, je vous ai aussi 

aimés. Demeurez dans mon amour. »  

 

 

Ce n’est pas parce que Dieu a vu quelque richesse ou quelque 

valeur en l’homme qu’il a voulu le sauver, mais seulement parce 

que DIEU EST BON et que c’est cela sa nature. Si Dieu est bon, il 

n’attend pas de voir de la valeur pour aimer. Il a créé l’homme – il 

les créa homme et femme – et même souillé, il a continué à 

l’aimer, parce que Dieu est bon.   
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Nul n’a rien mérité. Tout vient de Dieu, nous n’avons aucun 

mérite dans cette affaire, ni individuellement, ni en groupe. 

 

 

EPHESIENS 2 : 8-9 

« Car c’est par la grâce que vous êtes sauvés, 

par le moyen de la foi. Et cela ne vient pas de 

vous, c’est le don de Dieu. 

Ce n’est point par les œuvres, afin que 

personne ne se glorifie. »  

 

 

Si donc, un homme se lève et enseigne que Jésus n’est pas mort 

pour de la camelote, c’est un imposteur et non pas un serviteur 

de Dieu comme il essaie de le faire croire.  

 

Il est vrai que tout enseignant peut se tromper au sujet des dates, 

du déroulement exact d’un fait biblique, de la formulation exacte 

d’un verset, de la signification exacte d’un fait biblique. L’erreur 

est humaine, mais on n’en dira pas autant de la falsification. 

 

La falsification est répétitive dans le faux évangile du 

développement personnel. Ce n’est pas une erreur, c’est un 

enseignement nouveau, inconnu du chrétien né de nouveau ; un 

enseignement séducteur et mortel qu’on espère lui faire 

recevoir ; un enseignement qui écarte petit à petit le Seigneur 

Jésus jusqu’à ce qu’il n’en reste plus rien dans le cœur du 

chrétien, s’il était possible. 

 

 

Il faut le comprendre : l’évangile du développement personnel 

prêche « la valeur de l’homme », pour l’amener à « avoir 

confiance en lui-même », « à croire en lui-même », « à être le 

centre » de son propre univers. Un tel faux évangile ne peut donc 

être prêché sans élever l’homme qui en est le centre, et c’est bien 

cela que le faux prédicateur a essayé de faire.   

 

Il n’était en rien préoccupé par la fidélité à la Parole de Dieu, il 

faisait simplement passer son message séducteur de 

développement personnel glorifiant l’homme. Mais puisqu’il est 

censé s’adresser à des chrétiens, il christianise le message, il parle 

de Christ, mais ne prêche en aucun cas ce qui est écrit dans la 

Bible.  
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Il est donc logique de toujours retrouver dans telles prédications, 

toute sorte de propos liés à l’élévation de l’homme dans le 

monde. 

 

Ils falsifieront sans relâche pour produire ce qui plaît aux oreilles, 

ils présenteront des chimères fabriquées de toutes pièces, car ils 

sont prédicateurs d’un faux évangile dans lequel la vérité n’est 

pas le plus important. Les noms des personnages bibliques ou les 

faits bibliques ne sont alors plus que des outils leur permettant 

d’illustrer leurs propos mensongers.  

 

C’est l’auditoire qui les intéresse, l’auditoire qui donne le salaire ; 

ils n’en ont que faire, dans leur cœur, de la volonté du Seigneur 

de Gloire ou du fait de garder les âmes rattachées à leur sauveur.  

 

Le risque qu’ils font courir aux âmes est grand. Ce sont de 

dangereux mercenaires.  

 

 

 

Des coachs qui font du coaching  

 

On ne saurait parler de développement personnel sans parler de 

coach et de coaching. Il en est de même de l’évangile du 

développement personnel, qui prétend mettre l’accent sur des 

prédications « positives » et des paroles « d’encouragement », 

pour ne pas parler de flatterie, de falsifications ou encore de 

« coaching pour jouir pleinement de sa vie sur terre en se servant 

du nom de Jésus ».   

 

C’est ainsi que l’on peut penser à J. M., une enseignante de ce 

faux évangile terrestre centré sur les désirs humains ou ce que 

l’homme veut. JM a d’ailleurs déjà mis en place un programme 

titré « Jouissez de votre vie ».  

 

Il n’est pas besoin d’écouter longtemps ce faux témoin pour 

comprendre que Jésus, son sacrifice, son Saint Esprit ou encore la 

Parole de Dieu, tout cela est présenté, souvent très subtilement, 

comme étant des « instruments » à la disposition des désirs et 

des ambitions des chrétiens.  
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 « Louez le Seigneur jusqu’à recevoir votre 

percée », suggère JM 

 

« Louez l’Eternel ! car il est beau de célébrer 

notre Dieu, Car il est doux, il est bienséant de 

le louer », dit la Parole de Dieu.  

 

Certains chrétiens, à force d’être intéressés par eux-mêmes et de 

vouloir avoir des astuces pour « jouir » de leur vie, ne se sont 

même pas rendus compte que JM était devenue leur coach de vie 

et non pas une enseignante de l’Evangile, soumise au Seigneur 

Jésus Christ et à sa doctrine.  

Ils l’écoutent à longueur de temps parler de sa propre vie, des 

choses qu’elle a faites, des choses qu’elle ferait ou ne ferait pas 

dans telle ou telle situation ; ils l’entendent parler de la vie des 

membres de sa famille au point d’en arriver à les connaitre 

chacun et par son nom, comme on connaîtrait un livre ou un 

chapitre de la Bible.  

JM enseigne les gens sur la base de sa propre existence sur terre, 

non pas sur la base de l’existence de Jésus sur terre. Les histoires 

que leur racontent JM, agrémentées de certains vrais passages 

bibliques ici et là et d’interprétations libres, ont remplacé dans 

leur pensée les passages de la Bible ainsi que la doctrine de Jésus 

Christ.  

Ce qui est prêché, c’est donc l’évangile de JM, un évangile qui est 

somme toute un évangile de développement personnel, puisque 

ceux qui l’écoutent utilisent ses conseils pour mieux se centrer 

sur eux-mêmes avec comme prix à payer d’être dépendants des 

discours séducteurs de JM, de s’attacher à ce coach, et de 

s’éloigner lentement mais sûrement de l’unique sauveur qui 

existe pour leurs âmes.  

  

Quand Jésus Christ n’est pas le centre, quand sa vie, sa Parole ne 

sont pas au centre – même si on utilise son nom de temps en 

temps – alors, la chose est très claire : ce n’est pas l’Evangile de 

Jésus.  
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S’agissant d’ailleurs du nom de Jésus, il semblerait que le diable 

ne tolère à présent que trop peu que ses serviteurs infiltrés 

mettent en avant le Nom de Jésus, même pour de la mise en 

scène. Ils diront généralement Dieu, Dieu, Dieu… tout en 

racontant des sornettes. Non pas qu’il soit mauvais de dire 

« Dieu », mais la chose peut être faite à dessein du début à la fin 

d’une prédication par les faux prédicateurs pour leur éviter de 

prononcer le nom du Seigneur. Sans être inconsidéré ou insensé, 

il faut user de discernement.  

 

 

JM : « Y a un moment dans la vie où nous 

devons faire face à satan par nous-mêmes, et 

non pas recourir à quelqu’un pour nous en 

débarrasser. »  

Dans cette affirmation tout à fait invraisemblable – pour 

quelqu’un disant enseigner l’Evangile – Où est donc passé Jésus 

Christ le sauveur sans qui nous ne pouvons rien faire ?  

 

Jésus Christ, le véritable, est absent des prédications de la fausse 

enseignante du développement personnel, JM. Il est même 

possible de discerner le dégoût voire du mépris quand elle se voit 

obligée de prononcer son nom à quelques occasions.  

 

C’est par la foi en Jésus que nous sommes sauvés. Et comme nous 

avons cru en Jésus, nous devons aussi marcher en lui, par la foi en 

lui, et ne pas nous laisser détourner de lui. JM a ôté la foi en Jésus 

par laquelle nous devons marcher, pour mettre d’innombrables 

« trucs et astuces » à la place. C’est un autre chemin, qui ne 

mènera pas à la vie éternelle.  

 

La Parole de Dieu a ses propres encouragements basés sur la 

vérité de Dieu. Mais ces encouragements ne sont pas des 

chimères et ne sont pas pour l’élévation de l’homme, mais elles 

sont pour le rapprocher de son Dieu et Sauveur Jésus Christ. De 

plus, le Seigneur se soucie tellement de notre besoin de 
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consolation qu’il a donné un consolateur, son Saint Esprit, à tous 

ceux qui croient en lui.  

 

Qui pourrait faire mieux ?  

 

 

Parole de Dieu altérée, discours de motivation 

sans fin et marketing  
 

Aucun rêve ne peut être ajouté à la Parole de Dieu, et aucune 

puissance de la pensée n’a le pouvoir d’y modifier ne serait-ce 

qu’un seul trait de lettre. L’objectif chrétien est de connaître la 

volonté du Seigneur – entre autres grâce à sa Parole – et de 

l’accomplir.  

L’Evangile véritable n’est donc pas là pour faire se réaliser des 

multitudes de rêves charnels, mais il nous apprend que, pour 

toute chose (besoins, inquiétudes, difficultés), on peut se confier 

en le Seigneur Jésus, tout lui dire et espérer en lui.  

Quoi de plus simple ? Se confier en Jésus et recourir à son aide, 

même un petit enfant le pourrait ! 

Quoi de plus simple, étant donné que Jésus est bon, que c’est en 

lui que se trouve tout ce dont nous pourrions avoir besoin, de 

même que toutes les solutions aux difficultés de cette vie ?  

 

MATTHIEU 11 : 28 

« Venez à moi, vous tous qui êtes fatigués et 

chargés, et je vous donnerai du repos. »  

 

LUC 18 : 16 

« Et Jésus les appela, et dit : Laissez venir à 

moi les petits enfants, et ne les en empêchez 

pas ; car le royaume de Dieu est pour ceux qui 

leur ressemblent »  

 

Il y a pourtant certaines personnes qui veulent être chrétiennes, 

mais à qui cette saine doctrine ne semble pas du tout convenir. 
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Ces personnes veulent être avec Jésus, mais elles veulent aussi 

croire et faire tout ce qu’elles veulent, comme des gens qui 

n’auraient ni Dieu ni Maître. D’autres, pour leur part, sont 

embarqués dans les fausses doctrines par pure ignorance.  

 

2 TIMOTHEE 4 : 3   

« Car il viendra un temps où les hommes ne 

supporteront plus la saine doctrine, mais 

ayant la démangeaison d’entendre des choses 

agréables [flatteuses], ils se donneront une 

foule de docteurs selon leurs propres désirs. »  

 

Ce temps est maintenant arrivé, et la foule de docteurs que sont 

les faux enseignants du développement personnel apprennent 

maintenant aux chrétiens qu’ils peuvent avoir tout ce qu’ils 

désirent sur cette terre, simplement en croyant fortement et 

d’une foi malsaine que cela arrivera.   

Il n’est pas question ici du fait de « demander » à Dieu tout en 

« proclamant la Parole de Dieu », il s’agit plutôt « d’attirer » ceci 

ou cela par la pensée et avec avidité, tout en « répétant des 

mantras » ou des affirmations qu’on dit être basés sur la Bible.  

Le problème ne vient pas du fait de demander. Lorsque l’on 

demeure dans le Seigneur, le connaissant comme son seul Dieu et 

maître, on peut vraiment demander ce que l’on veut et il 

exaucera s’il le juste bon. L’Esprit Saint lui-même peut nous 

guider vers ce qu’il est bon de demander.  

JEAN 15 : 7  

« Si vous demeurez en moi, et que mes paroles 

demeurent en vous, demandez ce que vous 

voudrez, et cela vous sera accordé. » 

 

Il est donc tout à fait normal que les enfants de Jésus demandent 

ce qu’ils veulent à Jésus.  

Le problème vient du fait de croire ce qui ne doit pas être cru. Le 

problème vient du fait de considérer le Seigneur comme il ne doit 

pas être considéré, et de se considérer soi-même comme on ne 

devrait pas. Le problème vient du fait que les conditions non 

contraignantes qui font que quelqu’un est un véritable enfant de 
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Dieu – « Si vous demeurez en moi et que mes paroles demeurent 

en vous » – ne sont pas du tout remplies.  

Il n’y a aucun stratagème, ni aucun raccourci, ni aucun 

enseignement positif et de motivation qui pourra un jour changer 

cela.  

 

Le problème, pour reprendre la Parole de Dieu, vient donc du fait 

de ne pas demeurer en Jésus et que ses paroles ne demeurent 

pas en celui qui se dit chrétien.  

 

Ce à quoi les faux enseignants, champions en altération de la 

Parole pour produire des discours de motivation et 

d’encouragement, ce à quoi ils poussent les chrétiens à croire et à 

aspirer, ne correspond pas au vrai Jésus ni aux commandements 

du Seigneur Jésus Christ.  

 

TITE 1 : 13-14  

« Ce témoignage est vrai. C’est pourquoi 

reprends-les sévèrement, afin qu’ils aient une 

foi saine,  

Et qu’ils ne s’attachent pas à des fables 

judaïques et à des commandements 

d’hommes qui se détournent de la vérité. »  

 

Pour passer inaperçus, les prédicateurs du développement 

personnel appliqué au christianisme s’appuient donc sur les 

choses qui sont écrites dans la Bible, de l’ancien au nouveau 

testament. Certains d’entre les plus vicieux préfèrent 

particulièrement l’ancien testament, pour créer des fables et 

justifier l’injustifiable voire l’inqualifiable.  

Ils tordent les versets bibliques pour les adapter au message qu’ils 

désirent faire passer et pour glorifier cette divinité qu’est le 

« MOI ». Et dès l’instant où l’être humain fait de lui-même son 

propre dieu, la porte est grande ouverte pour qu’il adore d’autres 

dieux qui lui permettront de parvenir à ses fins.   

 

Le faux évangile que prêchent dans l’Eglise les adeptes du DVP, il 

est vital de le reconnaître : il glorifie et encense celui qui écoute, il 
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n’est pas centré sur Jésus, il apprend aux chrétiens à s’attacher à 

la terre, à vivre pour eux-mêmes, à poursuivre des rêves et 

chimères, à aimer davantage écouter des paroles qui les flattent 

plutôt que la vérité de Dieu.  

Ce sont des messages « de motivation » et « d’encouragement » 

qui sont dès lors délivrés, en effaçant tout ce qui dans la Bible 

pourrait ne pas plaire à l’auditoire, ou en transformant sa 

véritable signification. Comme si Dieu ne tenait que des discours 

de motivation et encore, des discours glorifiant l’homme.  

Rien d’étonnant au fait que des techniques liées aux choses du 

monde aient une place centrale, pour ne pas dire incontournable, 

dans les enseignements des faux enseignants.  

Il s’agira par exemple de l’usage à dessein de principes purement 

marketing :  

- Branding : création et entretien d’une image de marque ;  

 

- Storytelling : raconter des histoires captivantes basées sur 

des faits réels ou inventés de toutes pièces ; 

 

- Offrir gratuitement quelque chose et demander en 

retour ;  

 

- Call to action : appel à l’action ; 

 

- Slogans où l’homme est toujours au centre – soit celui qui 

écoute soit celui qui parle – avec des exemples comme 

« Merci d’exister », « Dis-moi, Amen ! ».  

 

Tout cela est utilisé dans un but dérisoire : celui non pas d’attirer 

coûte que coûte des âmes à Christ et de les y garder, mais celui 

d’attirer coûte que coûte des auditeurs, des sympathisants, des 

adeptes, des acheteurs… avec le nom de Jésus Christ à la bouche !  

Jésus n’a pas besoin qu’on lui dise ce qu’il y a dans le cœur de 

chaque homme et de chaque femme.  

 

 

On peut se demander également : « Mais pourquoi Jésus laisse-t-

il faire ? »  

On ne sait pas jusqu’à quand exactement il laissera faire, mais la 

réponse au « pourquoi » est déjà dans la Parole de Dieu :  
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MATTHIEU 13 : 24 - 30  

« Il leur proposa une parabole, et il dit : Le 

Royaume des cieux est semblable à un homme 

qui a semé une bonne semence dans son 

champ.  

Mais, pendant que les gens dormaient, son 

ennemi vint, sema de l’ivraie parmi le blé, et 

s’en alla.  

Lorsque l’herbe eut poussé et donné du fruit, 

l’ivraie parut aussi.  

Les serviteurs du maître de la maison vinrent 

lui dire : Seigneur, n’as-tu pas semé une bonne 

semence dans ton champ ? D’où vient donc 

qu’il y a de l’ivraie ?  

Il leur répondit : C’est un ennemi qui a fait 

cela. Et les serviteurs lui dirent : Veux-tu que 

nous allions l’arracher ?  

Non, dit-il, de peur qu’en arrachant l’ivraie, 

vous ne déraciniez en même temps le blé.  

Laissez croître ensemble l’un et l’autre jusqu’à 

la moisson, et, à l’époque de la moisson, je 

dirai aux moissonneurs : Arrachez d’abord 

l’ivraie et liez-là en gerbes pour la brûler, mais 

amassez le blé dans mon grenier. » 

 

 

Générer la sympathie, créer l’engagement, créer 

même l’addiction à leurs propos et conseils, 

générer l’argent   
 

Ils se vendent eux-mêmes et c’est leur meilleur produit, ils 

veulent attirer plus de monde pour les écouter, pour engranger 

plus de notoriété et bien sûr plus de revenus. Là est l’objectif des 

faux enseignants et mercenaires.  

La « bonne conscience » corrompue qu’essaient de se donner 

certains d’entre eux, c’est de se dire qu’en même temps ils 

parlent de la Bible…  
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Il faut croire qu’il y en a parmi eux qui sont devenus 

complètement fous au point de prêcher très clairement, et non 

plus discrètement, de fausses doctrines telles que : « Il est 

possible d’être sauvé sans croire en Jésus Christ » ou « On peut 

faire tel ou tel péché sans que cela ne soit considéré comme un 

péché ». 

D’autres ne prononcent même presque plus le nom de « Jésus », 

le nom qui sauve, dans leurs prédications soi-disant 

« chrétiennes », mais ils prononcent uniquement le mot « Dieu », 

or « La vie éternelle, c’est qu’ils te connaissent, toi l’unique vrai 

Dieu, et celui que tu as envoyé, Jésus Christ » - Jean 17 : 3.  

Ils espèrent sans doute que leurs enseignements mensongers 

puissent atteindre n’importe qui, au-delà de ceux qui adorent 

Jésus Christ. Comme pour le commerce, ils élargissent ainsi leur 

clientèle et ciblent les personnes de religions et de croyances 

diverses.  

D’autres encore, parmi ces enseignants du faux évangile du DVP, 

haïssent Jésus Christ du plus profond de leur âme, n’étant plus 

des adorateurs du Seigneur depuis fort longtemps, ou ne l’ayant 

jamais été, mais étant plutôt des esclaves de son ennemi.   

 

 

 

L’ombre de la loi d’attraction dans le 

Talmud et la Kabbale  
 

Avant-propos – Quand on aime les juifs, on veut les sauver, et on 

ne les sauve pas de force, mais en leur faisant connaître la vérité 

de l’Evangile de Jésus Christ, et en les laissant ensuite libres de 

choisir s’ils veulent ou non croire à cette bonne nouvelle.  

 

On peut se demander d’où vient le développement personnel, 

avec tout son lot de règles et de lois qu’elle prétend inculquer à 

l’humanité pour, selon elle, la rendre meilleure. D’où vient « le 

secret », la loi d’attraction ? D’où vient cette croyance selon 

laquelle il serait possible d’obtenir tout ce que l’on désire par la 

puissance de sa pensée, et qu’il serait également possible pour 

l’homme de soumettre des puissances invisibles à son entière 

volonté ?  
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A ces questions il n’y a pas de réponse absolue, car le monde 

existe depuis fort longtemps et parce que d’innombrables cultes, 

croyances et courants de pensée différents de l’Evangile s’y sont 

succédés et ont même cohabités au fil des temps.    

Cependant, s’agissant du développement personnel appliqué à 

l’Evangile en particulier, il est possible de lui trouver un analogue 

qui a existé bien avant lui, et cette fois-ci dans le judaïsme.  

 

Si le Dieu d’Israël, Roi de l’univers, a d’abord parlé par les 

prophètes en offrant au monde la Thora, il a ensuite parlé par son 

Fils duquel nous avons obtenu l’Evangile, la Bonne nouvelle, qui 

nous annonce que nous pouvons avoir part à la Vie Eternelle.  

Et de même que l’ennemi de nos âmes tente encore aujourd’hui 

de falsifier la Parole de Dieu et de transformer ce que le Seigneur 

Jésus a réellement dit, de même la Parole de Dieu transmise aux 

prophètes et par les prophètes n’a pas et ne pouvait pas 

échapper à un tel phénomène.  

En effet, des doctrines et des lois provenant d’on ne sait où, ont 

longtemps été véhiculés par des hommes pour enseigner des 

choses qui ne proviennent pas de l’unique vrai Dieu, et qui ont 

manifestement pour but d’éloigner les hommes de l’unique vrai 

Dieu, afin qu’ils ne soient jamais sauvés, si cela était possible.  

 

 

A propos du Talmud   
 

La Parole de Dieu, celle qui vient de Dieu et qu’aucun homme n’a 

pu altérer ou écrire de son propre chef et en aucun cas, c’est la 

Bible. Cette Bible est constituée de la Thora écrite et de 

l’Evangile, soit tous les écrits de la Bible depuis l’arrivée du 

Seigneur et Sauveur Jésus Christ dans le monde.  

A côté de cette Parole de Dieu authentique, il y a les 

commentaires de la Thora écrite, que l’on appelle aussi la Thora 

orale ou bien le Talmud.  

 

Le Talmud est fait de commentaires d’hommes sur la Parole de 

Dieu, ainsi que d’autres commentaires portant sur les précédents 

commentaires. Chacun y va de son commentaire, mais au lieu de 

voir ces commentaires comme étant de simples enseignants – 
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susceptibles de contenir des erreurs car l’erreur est humaine –, ils 

sont surtout rattachés à la Parole de Dieu comme en faisant 

partie intégrante.  

 

Cela signifie encore, que dans le Talmud, des rabbins – souvent 

appelés les « maîtres d’Israël » – ont fourni des explications de la 

Thora écrite, lesquels explications sont également expliqués à 

leur tour par d’autres rabbins.  

C’est donc la Parole de Dieu commentée par des êtres humains, 

au moyen de commentaires qui sont à leur tour commentés par 

d’autres êtres humains.  

Certains de nos jours, pensent même que leurs propres 

interprétations des commentaires fait par les « maîtres d’Israël » 

mériteraient d’être ajoutés au Talmud. Et que tout cela, leurs 

commentaires y compris, constituerait en réalité la Parole de Dieu 

au même titre que la Thora écrite.  

  

Si plusieurs prétendent que la Thora écrite et la Thora orale sont 

venus en même temps et qu’elles ne peuvent être dissociées car 

la Thora orale serait « la clé du code », c’est alors le lieu de se 

demander très sérieusement : Que faut-il donc faire quand 

certains passages ou propos de la Thora orale (Talmud) 

contredisent ce que l’on retrouve dans la Thora écrite (aussi 

appelée Ancien Testament) ? Que faire lorsque le Talmud n’est 

clairement pas fidèle à la Parole de Dieu ? Que faut-il faire 

lorsque la Thora dit une chose et que le Talmud dit tout le 

contraire ? Comment, dans ce cas-là, quelqu’un pourrait-il se 

débrouiller pour aisément mêler les deux ?  

 

JEREMIE 23 : 28-31  

« Que le prophète qui a eu un songe raconte 

fidèlement ce songe. Et que celui qui a 

entendu ma Parole rapporte fidèlement ma 

Parole. Pourquoi mêler la paille au froment ? 

dit l’Eternel.  

Ma Parole n’est-elle pas comme un feu, dit 

l’Eternel, Et comme un marteau qui brise le 

rocher ?  
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C’est pourquoi voici, dit l’Eternel, j’en veux aux 

prophètes qui se dérobent mes paroles l’un à 

l’autre.  

Voici, dit l’Eternel, j’en veux aux prophètes qui 

prennent leur parole et la donnent pour ma 

Parole. »  

 

Qu’est-ce que l’homme, qui qu’il soit, pour oser prétendre que sa 

parole aurait la même valeur que celle du Dieu vivant ?  

 

 

Exemple de contradictions et de mensonges  

 

Certains ont abandonné la Parole de Dieu pour être fidèles à des 

ordonnances d’hommes. C’est ainsi qu’il est possible d’avoir un 

exemple de propos où un Rav se met à enseigner des paroles 

d’homme issus du Talmud, au détriment même de la Parole de 

D.ieu, l’unique Thora. Les propos donnés en exemple ici se 

distinguent également par le fait qu’ils combattent le véritable 

Messie Yehoshoua et font le plaidoyer de l’imposteur qui viendra, 

à savoir l’antéchrist.  

 

On pourra lire dans l’exemple suivant que le Rav D. donne des 

explications à ses élèves au sujet du messie d’Israël. Il leur avoue 

que l’on peut être choqué d’entendre le Rambam – aussi appelé 

Moïse Maïmonide, l’un des « maîtres d’Israël » – affirmer que le 

messie ne doit pas faire de miracles, alors que de grands 

personnages de la Thora ont eu à faire des miracles 

extraordinaires. 

Sans aucune gêne, le Rav choisit de placer la « tradition juive » ou 

le Talmud bien au-dessus de ce que l’Eternel, le Dieu d’Israël, a 

révélé par les prophètes et dans la Thora.  

 

- Rav D : Ce Rambam prend le contrepied (absolu) de toutes les 

croyances religieuses existantes, et AUSSI CELUI DE LA THORA !  

Voici ce que dit le Rambam : « Le mashiah ne vient rien changer du 

monde tel que nous le connaissons au niveau de ces structures » 
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- Rav D : Tout ce qui est rapporté ici est LA TRADITION juive 

absolue. C’est ce en quoi doit croire un juif !   

- Rav D : [A l’arrivée du Messie] Les lois de la nature ne vont pas 

changer. 

- Rav D : Il n’y aura plus de vol, il n’y aura plus de méchant… 

- Un élève : Si ça [le vol, les méchants] a changé c’est qu’il y a 

déjà un gros bouleversement... ? 

- Rav D : (…) Ce n’est pas un miracle (…) dans la nature humaine il 

y a du bien, seulement ce bien-là n’arrive pas à se dévoiler, parce 

qu’il y a des obstacles...  

FAUX. C’est un miracle, car le cœur de l’homme est tortueux par-dessus 

tout, qui peut le connaître ? L’Eternel seul peut parfaitement le 

connaître. C’est donc un miracle, une action divine, que de changer 

l’homme qui s’est détruit depuis le jardin d’Eden. 

 

- Un élève : [Du fait de LA FAUTE D’ADAM] Eh bien alors, on n’est 

pas bon dès le départ 

- Un élève : C’est un miracle que les voleurs arrêtent de voler ! 

Vous trouvez pas ? 

- Rav D : Pas moi non. Ça fait même pas rire. [Il passe à autre 

chose] 

 

- Rav D : Il [le Mashiah] va parler toutes les langues 

- Rav D : Il dit [un enseignant juif] que la première chose qu’on 

demande à un prophète, et regardez comme c’est bouleversant de 

CONTRADICTION… enfin de différence, pardon… La première 

chose qu’on demande à un prophète c’est DE FAIRE DES SIGNES. 

C’est de montrer qu’il est capable de faire des miracles.  

On peut se demander pourquoi Jean, le baptiste, n’avait fait aucun 

miracle alors qu’il était pourtant un véritable prophète… Mais, Dieu en a 

voulu ainsi afin qu’il n’y ait aucune ambiguïté quant au fait qu’il n’était 

pas le Messie. Jean a vécu à la même époque que le vrai Messie, il 

venait juste avant lui, il a vécu en même temps que Lui, il ne fallait donc 

pas qu’il fasse des miracles afin qu’il n’y ait aucune ambiguïté quant à 

l’identité du Messie. Conclusion : Dieu a fait tout ce qui est juste pour 

que son peuple d’Israël croit et reconnaissent leur Messie. Il ne les a pas 

tentés. 
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- Rav D : Le test du messie c’est : "Est-ce que tu es capable de faire 

un miracle". [Si la réponse est] "Oui", c’est un imposteur !  

« Ils m’ont haï sans cause », a dit Jésus Christ. On comprend bien que 

tout le discours du Rav vise à éliminer Jésus Christ de l’équation, quitte à 

contredire la Parole de Dieu qu’il lit tous les jours et à enseigner 

d’énormes mensonges. « Ils m’environnent de discours haineux et ils me 

font la guerre sans cause » Ps. 109 : 3  

 

- Rav D : La différence c’est que Tous les justes bibliques viennent 

d’une certaine manière dévoiler [l’existence et] la grandeur de 

Dieu. Là aussi, c’est révolutionnaire ce que je viens de dire. C’est 

des millénaires de mensonges qui s’effondrent devant ce cours. Le 

mashiah ne vient pas pour dévoiler la grandeur de Dieu, le 

mashiah vient dévoiler LA GRANDEUR DE L’HOMME.  

- Rav D : Et donc, il ne faut surtout pas qu’il soit DIVIN. Surtout 

qu’il n’y ait aucune connexion avec Dieu dans le sens envoyé de 

Dieu, représentation de Dieu, Fils de Dieu ou je ne sais 

quoi !  Surtout pas, parce que sinon, il faillit complètement à sa 

mission.  

Mensonge. « Car un enfant nous est né, un fils nous est donné, Et la 

domination reposera sur son épaule ; On l’appellera Admirable, 

Conseiller, Dieu puissant, Père éternel, Prince de la paix. » Esaïe 9 : 6 

 

- Un élève : Il [le mashiah] est choisi par qui [l’élève sous-entend 

puisqu’il n’est pas un "envoyé" de Dieu] ? 

- Rav D : Il [le mashiah] est choisi par L’HISTOIRE. Soit il réussit [à 

dévoiler la grandeur de l’homme], il l’est, soit il ne l’est pas. [Il 

doit] 1) Construire le temple, 2) Rassembler les dispersés, 3) 

Rétablir la loi d’Israël, l’ancienne ; celle qui avait été donné au 

mont Sinaï.  

Mensonge. Car l’Eternel suscite lui-même un prophète qu’il a choisi, et il 

annonce d’avance que ce sera un prophète comme Moïse (qui fit de 

terribles prodiges) et qu’il mettra ses paroles dans sa bouche. C’est 

selon Deutéronome 5 : 1 et Deutéronome 18 versets 15 et 18. Et 

encore, où donc est passée la nouvelle alliance promise – à la venue du 

Mashiah – qui sera différente de l’ancienne alliance, et qui a été 

prophétisée par le prophète Jérémie (chapitre 31, verset 31 à 33) ? 
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- Rav D : Le Rambam est très très fort… Excusez-moi… la tradition 

d’Israël !  

Déclaration du Rambam, Moïse Maïmonide : « N’attends pas de lui [le 

messie] qu’il fasse des miracles, qu’il fasse ressusciter les morts ou qu’il 

fasse des prodiges » 

 

1 JEAN 2 : 22   

« Qui est menteur, sinon celui qui nie que 

Jésus est le Christ ? Celui-là est l’antéchrist, 

qui nie le Père et le Fils. »  

 

1 JEAN 4 : 3 

« Et tout esprit qui ne confesse pas Jésus n’est 

pas de Dieu, c’est celui de l’antéchrist, dont 

vous avez appris la venue, et qui maintenant 

est déjà dans le monde »  

 

2 JEAN 1 : 7   

« Car plusieurs séducteurs sont entrés dans le 

monde, qui ne confessent point que Jésus est 

venu en chair. Celui qui est tel, c’est le 

séducteur et l’antéchrist »  

 

JEAN 15 : 22-25  

« Si je n’étais pas venu et que je ne leur eusse 

point parlé, ils n’auraient pas de péché ; mais 

maintenant ils n’ont aucune excuse de leur 

péché.  

Celui qui me hait, hait aussi mon Père.  

Si je n’avais pas fait parmi eux des œuvres que 

nul autre n’a faites, ils n’auraient pas de 

péché, mais maintenant ils les ont vues, et ils 

ont haï et moi et mon Père. 

Mais cela est arrivé afin que s’accomplît la 

parole qui est écrite dans leur loi : ils m’ont haï 

sans cause. » 



 

65 

 

A force de se baser sur autre chose que la véritable Parole de 

Dieu, la Thora écrite, le Rav D., tel un faux prophète, ira même 

jusqu’à dresser davantage le portrait de l’antéchrist, l’imposteur 

qui viendra annoncer aux juifs qu’il est en fait leur messie :  

 

- Rav D : Vous imaginez dans le contexte d’aujourd’hui construire 

le temple à la place de la mosquée ? Non ! Et si c’est pas le 

messie, c’est impossible. Maintenant la tendance serait de dire : 

"Ah, il va falloir un homme suprêmement MIRACULEUX !" Paf ! Le 

piège ! Non ! Le messie, c’est un type d’homme que nous n’avons 

encore jamais rencontré ! Un homme qui n’est QU’UN HOMME, et 

qui malgré tout fait des choses que MEME DIEU AURAIT DU MAL 

A FAIRE !   

Blasphème et mensonges. Le Messie doit naître physiquement à 

Bethléhem, non pas ailleurs dans le monde, et son origine remonte en 

même temps aux jours de l’éternité, ce qui est une autre façon de dire 

qu’il est Dieu fait chair. « Et toi, Bethléhem Ephrata, Petite entre les 

milliers de Juda, De toi sortira pour moi celui qui dominera sur Israël, Et 

dont l’origine remonte aux temps anciens, Aux jours de l’éternité. » - 

Michée 5 : 2 

 

- Rav D : Comment c’est possible ? Parce que nous ne savons pas 

ce qu’est un homme [il veut dire que nous ne savons pas la réelle 

puissance – puissance donc indépendante de Dieu – qui se 

cacherait dans un homme], ça fait des millénaires qu’on attend de 

voir ce qu’est un homme, on n’a pas encore rencontré d’homme.  

- Rav D : Quand Dieu a créé ce monde, c’est pas pour qu’on lui 

admire son nombril, il en a strictement rien à faire. Puisqu’il est 

parfait, il a pas besoin de nous.  

Mensonge. De tels propos, magnifiant l’homme à l’extrême, préparent 

ainsi les hommes à aller adorer un autre homme comme eux, au lieu 

d’adorer l’unique vrai Dieu.  

« Ecoute, Israël ! L’Eternel, notre Dieu, est le seul Seigneur. Tu aimeras 

l’Eternel, ton Dieu, de tout ton cœur, de toute ton âme et de toute ta 

force. » - Deutéronome 6 : 4-5  

« Tu craindras l’Éternel, ton Dieu, tu le serviras, et tu jureras par son 

nom. Vous n’irez point après d’autres dieux, d’entre les dieux des 

peuples qui sont autour de vous » - Deutéronome 6 : 13-14  

 

- Rav D : Il va apprendre à tous les hommes à se supporter. 
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- Rav D : Les gens resteront avec les mêmes différences qui 

faisaient qu’à une époque, l’oppresseur oppressait… l’oppresseur 

acceptera la différence. 

Tandis que ce faux messie se fera passer pour saint, mystifiera 

l’humanité avec une paix fictive et sera occupé aux choses de la terre, 

comme à soumettre les humains à sa seule volonté, voici ce que fit, fait 

et fera le véritable Messie, annoncé d’avance dans la véritable Parole de 

Dieu :  

« Il a plu à l’Eternel de le briser par la souffrance… Après avoir livré sa 

vie en sacrifice pour le péché, il verra une postérité et prolongera ses 

jours ; Et l’œuvre de l’Eternel prospérera entre ses mains.  

A cause du travail de son âme, il rassasiera ses regards ; par sa 

connaissance mon serviteur juste justifiera beaucoup d’hommes, Et il se 

chargera de leurs iniquités.  

C’est pourquoi je lui donnerai sa part avec les grands ; il partagera le 

butin avec les puissants, parce qu’il s’est livré lui-même à la mort [non 

pas pour faire sensation ni pour recueillir la gloire des hommes, mais 

pour justifier beaucoup d’hommes], Et qu’il a été mis au nombre des 

malfaiteurs, Parce qu’il a porté les péchés de beaucoup d’hommes [seul 

Dieu fait chair était capable de l’accomplir parfaitement], Et qu’il a 

intercédé pour les coupables. » - Esaïe 53 : 10-12  

 

 

Pour finir, ceux qui ne veulent pas encore croire que le Roi 

d’Israël, le Messie, est déjà venu, et qu’il a été oint et 

recommandé par un vrai prophète, Yehohanan – aussi connu sous 

le nom de Jean le baptiste –, fils de sacrificateur, issu de la tribu 

de Lévi, et dont la mère était de la famille d’Aaron (Luc 1 : 5), 

ceux-là veulent quand même croire que le messie pourrait être 

oint par un quelconque « prophète », sorti de nulle part :   

 

- Rav RC : [parlant du messie] Le roi d’Israël ne peut être roi 

d’Israël que s’il est oint par un prophète. 

- Un élève : Quel prophète ? 

- Rav RC : Un vrai prophète, n’importe quel prophète. [On peut 

penser au faux prophète annoncé dans le livre de l’Apocalypse, 

qui oindra ou recommandera le faux messie] 
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JEAN 5 : 36 - 43  

« Moi, j’ai un témoignage plus grand que celui 

de Jean ; car les œuvres que le Père m’a donné 

d’accomplir, ces œuvres même que je fais, 

témoignent de moi que c’est le Père qui m’a 

envoyé.  

Et le Père qui m’a envoyé a rendu lui-même 

témoignage de moi [dans la Thora]. Vous 

n’avez jamais entendu sa voix, vous n’avez 

point vu sa face,  

Et sa parole ne demeure point en vous, parce 

que vous ne croyez pas à celui qu’il a envoyé.  

Vous sondez les Ecritures, parce que vous 

pensez avoir en elles la vie éternelle : ce sont 

elles qui rendent témoignage de moi.  

Et vous ne voulez pas venir à moi pour avoir la 

vie !  

Je ne tire pas ma gloire des hommes. Mais je 

sais que vous n’avez point en vous l’amour de 

Dieu.  

Je suis venu au nom de mon Père, et vous ne 

me recevez pas ; si un autre [l’antéchrist] 

vient en son propre nom, vous le recevrez. »  

 

2 CORINTHIENS 3 : 14-17  

« Mais ils sont devenus durs d’entendement. 

Car jusqu’à ce jour, le même voile demeure 

quand ils font la lecture de l’Ancien 

Testament [la Thora], et il [le voile] ne se lève 

pas ; parce que c’est en Christ qu’il disparaît.  

Jusqu’à ce jour, quand on lit Moïse, un voile 

est jeté sur leurs cœurs [comme dans un état 

de captivité] ;  

Mais lorsque les cœurs se convertissent au 

Seigneur, le voile est ôté.   

Or, le Seigneur c’est l’Esprit [ce n’est pas là 

lettre] ; et là où est l’Esprit du Seigneur, là est 

la liberté. »  
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La Kabbale ou le développement personnel 

appliqué au judaïsme    
 

On peut distinguer la Kabbale du Talmud, même si des rabbins 

ont tendance à faire référence à l’une et à l’autre en même temps 

dans leurs enseignements. Cela vient sans doute du fait qu’il y a 

aussi plusieurs « Maîtres d’Israël » – de célèbres enseignants juifs 

– qui étaient en même temps des talmudistes et des kabbalistes.  

 

La Kabbale va en effet bien au-delà d’un commentaire – juste ou 

non – de la Thora écrite. La Kabbale est assimilée à un 

mouvement dit de la pensée juive : une certaine façon de 

concevoir les choses de la vie, les choses de Dieu, la relation au 

divin, et donc aussi une certaine manière de vivre, avec des règles 

spécifiques.   

On lui donne aussi le nom de « mystique juive » ; une « science » 

traditionnelle ayant pour principal objet la recherche de la 

compréhension de Dieu et de la création. Il a existé et existe 

encore des enseignants ou « grands maîtres » de la kabbale, 

certains parmi eux ayant produit des œuvres littéraires visant à 

expliquer leur science.  

On retrouve dans la Kabbale, des concepts tels que les seforods 

qui sont des explications sur la manière dont Dieu ou le « divin » 

se manifesterait dans le monde ; ou encore la shekina qui est le 

nom donné à la présence de Dieu.  

Comme pour le Talmud, tout ce qui, dans la Kabbale, reste fidèle 

aux enseignements de la Parole de Dieu – La Thora –, tout cela 

est également conforme à la réalité, à la vérité.  

Après quoi, viennent les fables et la séduction.  

 

TITE 1 : 13-14  

« Ce témoignage est vrai. C’est pourquoi 

reprends-les sévèrement, afin qu’ils aient une 

foi saine,  

Et qu’ils ne s’attachent pas à des fables 

judaïques et à des commandements 

d’hommes qui se détournent de la vérité. »  
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Autrefois, la science kabbalistique avait pour nom la « Magie 

naturelle » et cela n’est pas étonnant, puisqu’elle prétend donner 

« savoir et pouvoir » à l’humain en lui faisant découvrir les 

« secrets » de ce monde et de nos vies sur terre.  

Les similitudes entre la Kabbale et la loi d’attraction du 

développement personnel sont évidentes.  

La Kabbale se présente elle aussi comme étant « la science des 

secrets », l’alphabet qui permet de comprendre l’univers. Il y est 

enseigné que « le divin », la matière et le monde entier obéissent 

à des lois qui peuvent être décryptées, maîtrisées, domptées.  

La Kabbale serait alors ce langage – tel un langage informatique – 

qui permettrait de savoir comment tout cela fonctionne, puis de 

tout décrypter, de tout maîtriser, de tout dompter, dans le but 

ultime de devenir bien plus qu’un homme.  

 

Dans l’explication qui est donnée de la Kabbale, on comprend 

aisément qu’il ne s’agit pas de connaître Dieu – ou ce qui est 

appelé le divin – pour le plaisir de le connaître tel qu’il est, mais il 

s’agit de CONNAÎTRE dans le but de s’en servir pour soi-même et 

d’atteindre ainsi ses objectifs terrestres.   

 

L’un des connaisseurs de « la science » kabbalistique précise 

d’ailleurs, à peu près en ces termes :  

« Ça n’a pas totalement à voir avec le divin, 

mais c’est comme une prolongation pour agir 

ici [sur terre]. C’est une création d’espace de la 

part de la divinité qui se retire ainsi, pour 

laisser la place libre ». [Un enseignant de la 

Kabbale]  

 

Des idées qui nous sont déjà familières réapparaissent donc ici : il 

y aurait une puissance qui peut tout, nommée le divin, une 

puissance qui pourrait se retirer, se déplacer (étant dynamique et 

énergique, comme ils disent) et laisser la place à l’humain pour 

qu’il agisse sur terre, pour qu’il accomplisse ses propres désirs et 

trace sa propre voie.  
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Cela qui nous ramène tout simplement à l’homme-dieu, qui 

pourrait voir tous ses rêves se réaliser grâce à la connaissance des 

« secrets » de l’univers, mais aussi grâce à une puissance qui 

serait à son service ou encore une divinité qui lui laisserait sa 

place de divinité.   

 

Toujours selon un adepte de la Kabbale, « Il y a une divinité brisée 

à reconstruire ». Ce qui est une autre manière de dire que 

l’homme était censé être divin – Comme l’avait promis le serpent 

en mentant à Adam et Eve – et qu’il peut encore y aspirer… 

Aspirer à être semblable à un dieu.  

 

Connaître (les secrets). Puis, devenir un dieu.  

C’est encore et toujours le même refrain, avec les mêmes 

convoitises, qui engendreront toujours et encore les mêmes 

effets.   

 

GENESE 3 : 4-5   

« Alors le serpent dit à la femme : Vous ne 

mourrez point ; Mais Dieu sait que, le jour où 

vous en mangerez, vos yeux s’ouvriront, et que 

vous serez comme des dieux, connaissant le 

bien et le mal. »  

 

GENESE 3 : 6    

« La femme vit que l’arbre était bon à manger 

et agréable à la vue, et qu’il était précieux 

pour ouvrir l’intelligence [en vue de la 

connaissance] ; elle prit de son fruit, et en 

mangea ; elle en donna aussi à son mari, qui 

était auprès d’elle, et il en mangea. »  

 

On ne peut pas affirmer toutefois que la Kabbale soit à l’origine 

du développement personnel tel qu’on le connaît aujourd’hui, ni 

du DVP appliqué au christianisme. En effet, la Kabbale a elle-

même, et entre autres, des influences « chrétiennes » et 

hindouistes, même si elle est visiblement plus pointue que les 

enseignements de DVP réservés au grand public.  
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Mais, plutôt que de se poser la question de savoir quelle 

manifestation du développement personnel a vu le jour en 

premier, il serait bien plus utile et intéressant de se demander qui 

est à l’origine d’une telle idéologie mensongère qui envahit le 

monde par des canaux aussi divers que variés.  

Soit chez les chrétiens, soit chez les juifs, soit dans le monde tout 

simplement, l’auteur semble être exactement le même : le 

serpent qui séduisit Adam et Eve – celui que l’on appelle aussi 

Lucifer ou le diable ou satan ou le sheytan – qui leur promis la 

connaissance, l’intelligence, le pouvoir, ou encore l’immortalité 

conservée ou retrouvée, même la divinité !  

Celui-là même qui ne voulait en réalité que leur ruine la plus 

totale, en les éloignant de l’Unique Vrai Dieu qui les a créés.  

C’est le même qui utilise les mêmes procédés qu’il avait utilisés 

avec Adam et Eve, et qui en a aujourd’hui après les descendants 

d’Adam et de Eve, à savoir l’humanité toute entière.  

 

 

Vraie science contre Fausse science  
 

Le christianisme véritable enseigne à se renier soi-même (Luc 

9 :23) pour vivre Christ. Le développement personnel – ou quel 

que soit le nom qu’il prend pour s’adresser à des chrétiens, à des 

juifs ou même à ceux qui ne croient pas en Dieu – apprend à 

l’humain à renier Dieu/Christ pour se vivre soi-même. Et les deux, 

la foi en Jésus et le DVP, s’accompagnent de puissances 

spirituelles antagonistes.  

L’homme, quant à lui, n’a que son libre arbitre sous sa maîtrise et 

rien d’autre. 

Le christianisme véritable recherche Jésus Christ, le sauveur ; et le 

développement personnel fait l’homme se chercher lui-même. 

Nous savons qu’en Jésus sont toutes les réponses que pourraient 

rechercher l’humanité, et non pas en nous.  

Dans la Kabbale comme dans le faux évangile du DVP, l’homme 

est co-créateur et non plus simplement co-ouvrier avec Dieu, 

comme cela est enseigné dans la Bible. D’où le fait qu’on apprend 

aux êtres humains à créer, tels des dieux, par la puissance de 

leurs pensées et de leurs désirs ; tandis que Dieu, pour sa part, a 

tout créé (et il crée encore) par la puissance de sa Parole. 
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L’être humain, frappé par l’orgueil, abandonne ainsi la quête de la 

connaissance de l’Unique vrai Dieu et recherche des choses 

cachées – qui ne sont pas ouvertes et accessibles à tous comme la 

Bible –, des choses obscurs qui ne viendront jamais à la lumière.  

Il veut faire partie d’une élite et dominer sur ses semblables. Il est 

séduit par une science des secrets : l’homme divin ; avec quelque 

chose de transcendantal dont il serait, lui, le centre. Il développe 

des tendances ésotériques, veut apprendre à invoquer le divin, à 

manier et manipuler le divin et la puissance du divin, il veut avoir 

une influence et pouvoir agir sur le monde et sur le dieu, retirer 

de lui ce qu’il veut, être comme le dieu.  

Tout ceci, avant de retomber au point de départ où il finira par 

servir un ou plusieurs dieux pour atteindre ses objectifs. Des 

dieux qui ont eux-mêmes soifs d’être adorés et servis, des faux 

dieux qui ne le sont pas de leur nature, qui se cachent souvent 

derrière des images, des idéologies, des idoles, mais qui ne sont 

en réalité que des créatures déchus de l’unique Dieu créateur, de 

L’Eternel, du Dieu puissant d’Israël.  

Telle est la fausse science.  

 

La vraie science se trouve dans la foi et la poursuite de la 

connaissance de Jésus Christ de Nazareth, le Fils de Dieu (c’est-à-

dire la manifestation de Dieu en chair pour nous sauver).  

 

Relisez :  

ROMAINS 1 : 16-25  

« Car je n’ai point honte de l’Evangile : c’est 

une puissance de Dieu pour le salut de 

quiconque croit, du Juif premièrement puis du 

Grec,  

Parce qu’en lui [l’Evangile] est révélé la justice 

de Dieu par la foi et pour la foi, selon qu’il est 

écrit : Le juste vivra par la foi.  

La colère de Dieu se révèle du ciel contre toute 

impiété et toute injustice des hommes qui 

retiennent injustement la vérité captive,  
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Car ce qu’on peut connaître de Dieu est 

manifeste pour eux, Dieu le leur ayant fait 

connaître.  

En effet, les perfections invisibles de Dieu, sa 

puissance éternelle et sa divinité, se voient 

comme à l’œil, depuis la création du monde, 

quand on les considère dans ses ouvrages. Ils 

sont donc inexcusables,  

Puisque ayant connu Dieu, ils ne l’ont point 

glorifié comme Dieu, et ne lui ont point rendu 

grâces ; mais ils se sont égarés dans leurs 

pensées, et leur cœur sans intelligence a été 

plongé dans les ténèbres.  

Se vantant d’être sages, ils sont devenus fous ; 

Ils ont changé la gloire du Dieu incorruptible 

en images représentant l’homme corruptible, 

[ou] des oiseaux, des quadrupèdes, et des 

reptiles.  

C’est pourquoi Dieu les a livrés à l’impureté, 

selon les convoitises de leurs cœurs ; en sorte 

qu’ils déshonorent eux-mêmes leurs propres 

corps ;  

Eux qui ont changé la vérité de Dieu en 

mensonge, et qui ont adoré et servi la 

créature au lieu du Créateur, qui est béni 

éternellement. Amen ! »  

 

 

 

A.M.A : Une femme qui était chrétienne et 

qui a quitté Jésus, après avoir été séduite 

par le kabbalisme en particulier  
 

JEAN 1 : 1-5   

« Au commencement était la Parole, et la 

Parole était avec Dieu, et la Parole était Dieu.  
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Elle était au commencement avec Dieu. Toutes 

choses ont été faites par elle, et rien de ce qui 

a été fait n’a été fait sans elle.  

En elle était la vie, et la vie était la lumière des 

hommes.  

La lumière luit dans les ténèbres et les 

ténèbres ne l’ont point reçue. »  

 

AMA a abandonné la Parole de Dieu, qui est la vie et la lumière 

des hommes pour plonger dans les ténèbres. Elle a été séduite 

par une illusion de sagesse et de connaissance, de bien loin 

inférieure à la sagesse et à la connaissance qui est en Jésus Christ.  

 

 

JEAN 1 : 9-11  

« Cette lumière était la véritable lumière, qui, 

en venant dans le monde, éclaire tout homme.  

Elle était dans le monde, et le monde a été fait 

par elle, et le monde ne l’a point connue.  

 

Au lieu d’être celle qui aida les juifs à connaître la grâce que Dieu 

leur a faite ainsi qu’au reste de l’humanité par le Mashiah Jésus 

Christ, AMA est retournée en arrière, comme quelqu’un qui a très 

soif et qui aurait lâché la cruche remplie d’eau pure pour un amas 

de poussière qui ne lui servira à rien. Elle a abandonné ce qu’il y 

avait de plus précieux dans sa vie, même plus précieux que tout 

qui existe dans cette vie.  

 

  

JEAN 1 : 12-13   

« Mais à tous ceux qui l’ont reçue, à ceux qui 

croient en son nom, elle a donné le pouvoir de 

devenir enfants de Dieu, lesquels sont nés,  

Non du sang, ni de la volonté de la chair, ni de 

la volonté de l’homme, mais de Dieu. »  
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JEAN 1 : 14    

« Et la parole a été faite chair, et elle a habité 

parmi nous, pleine de grâce et de vérité ; et 

nous avons contemplé sa gloire, une gloire 

comme la gloire du Fils unique venu du Père. »  

 

Le Kabbalisme, alter ego du développement personnel avancé, a 

fait avec AMA ce qu’il sait si bien faire : lui faire croire qu’elle 

avait une divinité à recouvrer ; détourner son attention de Jésus 

pour la diriger vers elle-même et vers ses très hautes aspirations 

terrestres ; lui faire complètement oublier qu’elle a besoin d’un 

sauveur pour ce qui s’en vient après la mort.  

 

 

JEAN 1 : 16-18     

« Et nous avons tous reçu de sa plénitude, et 

grâce pour grâce ;  

Car la loi a été donnée par Moïse, la grâce et 

la vérité sont venues par Jésus Christ 

[Yehoshoua Ha Mashiah].  

Personne n’a jamais vu Dieu ; le Fils unique, 

qui est dans le sein du Père, est celui qui l’a fait 

connaître. »  

 

 

Voici des exemples de propos que tient AMA, séduite par la 

fausse science :  

 

- Dans ses propos, qui sont censés être dédiés à 

l’enseignement pour autrui, elle s’exprime pourtant 

comme étant au centre d’elle-même : il y a des Je, je, je, 

je... inutiles et à n’en plus finir. 

 

- Elle dit : « s’aimer, s’estimer, s’accepter elle-même ». Non 

pas que cela soit mauvais en soi, mais tout, tout le temps, 

tourne autour d’elle-même et de l’élévation d’elle-même.    
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- Pour elle, « l’homme est un petit monde », ce qui lui 

donne donc l’impression d’être au contrôle, à elle seule, 

de quelque chose de très grand et de vraiment très 

puissant. 

 

- Elle croit qu’il y a des forces positives (qui font qu’elle 

s’aime) et des forces négatives (qui font qu’elle se rejette, 

qu’elle se sous-estime). Il y aurait ainsi des puissances 

extérieures qui seraient supposées l’aider à atteindre la 

plénitude avec des choses positives et plaisantes. Elle 

nous apprend ainsi que la force ne vient pas d’elle-même.   

 

- « Ces forces qui veulent que j’existe me donnent des 

aspirations, de hautes aspirations », dit-elle. Elle nous 

apprend encore que ces forces extérieures lui font croire 

qu’elle est bien plus que ce qu’il paraîtrait, qu’elle 

pourrait avoir et faire tout ce qu’elle s’imagine, avoir de 

très hautes aspirations et les réaliser.  

 

- « Je dois m’efforcer d’accepter et d’aimer les choses que 

je ne peux pas changer ». Plutôt que de déposer les 

choses qu’elle ne peut pas changer au pied du Seigneur 

Jésus sans nier l’évidence, on lui apprend qu’elle peut se 

débrouiller seule. Elle doit éliminer, ignorer, transformer 

dans son esprit les choses négatives, se voir d’une 

manière totalement positive comme quelqu’un qui se 

verrait comme un dieu sans défaut. Elle essaiera 

évidemment de faire cela d’elle-même et par la force de 

sa pensée.  

 

- AMA est occupée à « Regarder ce que je suis, ce que je 

suis véritablement moi-même à l’intérieur ». Elle semble 

trop occupée avec elle-même à se chercher elle-même, 

ce qui veut dire qu’il ne peut pas y avoir de place dans 

son cœur et ses pensées pour le Dieu « jaloux » d’Israël, 

qui ne partage sa gloire avec personne d’autre.  

 

- « Je dévoile de la Thora quelque chose que seulement moi 

je peux dévoiler. J’enrichis la Thora d’une compréhension 
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que moi seule peut avoir ». Cette dernière affirmation 

nous renseigne qu’AMA a également reçu et cru 

l’enseignement selon lequel ses paroles pourraient avoir 

une valeur égale à celle de l’Eternel Dieu. Cela ne fera que 

renforcer sa conviction d’être, à elle seule, une divinité ou 

quelque chose de semblable.  

 

- « Les maîtres [d’Israël] disent : Regarder tout le monde 

comme s’il avait été créé pour moi, parce que moi je dois 

y apporter quelque chose d’unique ». On lui a fait miroiter 

un pouvoir unique et taillé sur mesure pour elle, 

n’appartenant à personne d’autre, et qui s’étendrait sur 

le monde extérieur, étendant en même temps son 

influence sur les autres et sur les choses.  

 

Quelqu’un qui est si occupé à se regarder, à se penser soi-même, 

ayant une très haute opinion d’elle-même, pourrait-il encore 

regarder Jésus Christ ou même l’élever, ou même l’adorer ? Ceci 

n’est pas compatible avec le véritable Evangile où le Seigneur 

Jésus est l’unique Centre – tout tourne autour de Jésus – et le 

seul qui doive être regardé.  

AMA a donc fini par rejeter Jésus Christ, le véritable Dieu, pour 

bâtir ailleurs et tout autre chose.  

 

ACTES 4 : 11-12  

« Jésus [Yehoshoua] est la pierre rejetée par 

vous qui bâtissez, Et qui est devenue la 

principale de l’angle.  

Il n’y a de salut en aucun autre ; car il n’y a 

sous le ciel aucun autre nom qui ait été donné 

parmi les hommes, par lequel nous devions 

être sauvés. »  

 

ROMAINS 1 : 22-23 

« Se vantant d’être sages, ils sont devenus 

fous ; Ils ont changé la gloire du Dieu 

incorruptible en images représentant l’homme 

corruptible »  
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PROVERBES 14 : 12 

« Telle voie paraît droite à un homme, Mais 

son issue, c’est la voie de la mort »  

 

Ils ont une grande valeur à ses yeux tous les petits enfants de 

Yeshoua, qu’ils aient ou non du sang juif, car il les a acquis des 

quatre coins de la terre à un prix vraiment très élevé.  

Les petits enfants n’ont pas besoin de s’imaginer avoir de la 

valeur et d’être le centre de l’univers.  

Les petits enfants ne sont rien, mais le Seigneur Jésus, qui les 

aime sans bornes et qui les a adoptés, est quant à lui le Maître de 

tout, de tous et en tout temps. La grande valeur du petit enfant 

vient de ce qu’il n’est pas tout seul, qu’il est toujours avec son 

Seigneur Jésus, et qu’il demeure en lui.  

N’est-ce pas là largement suffisant ?  

 

1 JEAN 5 : 20-21 

« Nous savons aussi que le Fils de Dieu est 

venu, et qu’il nous a donné l’intelligence pour 

connaître le Véritable [La Vérité] ; et nous 

sommes dans le Véritable [La Vérité], en son 

Fils Jésus Christ.  

C’est lui qui est le Dieu Véritable [Le Vrai Dieu], 

et la vie éternelle. Petits enfants, gardez-vous 

des idoles. »  

 

 

Priez pour A.M.A. et pour tous les autres, afin qu’ils soient 

réveillés de leur sommeil, qu’ils fléchissent les genoux devant 

Jésus Christ, le Roi des juifs, la pierre angulaire rejetée par tous 

ceux qui bâtissent des forteresses de pensée et sur des doctrines 

conçues pour leur propre ruine.  
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La véritable sagesse, la véritable 

intelligence et la véritable puissance 

existent 
 

Il serait faux de dire qu’il n’y a aucune connaissance qui puisse 

être utile ou impressionnante dans les différentes formes et les 

différents niveaux du développement personnel. Autrement, les 

adeptes du développement personnel classique ou de la kabbale 

s’en rendraient bien vite compte, et il n’y aurait alors aucun 

intérêt terrestre pour eux à suivre une telle voie.  

Le DVP possède donc une sagesse qui lui est propre et qui peut 

être classée, selon la Bible, dans la catégorie dénommée 

« sagesse du monde », car toute sagesse n’est pas celle de Dieu et 

toute intelligence n’est pas celle qui vient de Dieu.  

La sagesse de Dieu est de même la seule sagesse pouvant aider à :   

- Discerner ce qui est bien et ce qui est mal selon Dieu ;  

- Distinguer le bon du mauvais ; 

- Distinguer les temps ; 

- Distinguer l’utile de l’inutile dans la sagesse du monde, 

car la sagesse de Dieu est de loin supérieure à celle du 

monde.   

 

Il y a une chose certaine : cette sagesse du monde, ces 

connaissances, cette intelligence, quelles qu’elles soient, ne 

pourront servir que sur cette terre, soit en bien soit en mal, mais 

ne pourront jamais sauver les âmes de ceux qui s’y confient.  

Bien au contraire, à force d’avoir leur cœur et leurs pensées 

occupées par des flots de connaissances, ils n’iront pas chercher 

la vraie connaissance, la vraie intelligence, la véritable sagesse qui 

vient de Dieu, qui a cours non seulement sur cette terre mais qui 

les mènera aussi au salut de leurs âmes, pour la vie qui vient 

après celle sur terre.  

 

En plus de pouvoir agir jusque dans la vie éternelle, même sur 

cette terre, la sagesse et l’intelligence que Dieu donne, qui nous 

vient du pouvoir d’être enfant de Dieu après avoir cru en Jésus, 

cette sagesse et cette intelligence sont bien plus puissantes que 

celles offertes par le monde.  
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Et déjà dans cette vie, nous pouvons voir que la sagesse de Dieu 

n’a aucune peine à détruire la sagesse du monde jusqu’à ce qu’il 

n’en reste plus rien, si cela est conforme à la volonté de Dieu.  

 

1 CORINTHIENS 1 : 19-21  

« Aussi est-il écrit : Je détruirai la sagesse des 

sages, Et j’anéantirai l’intelligence des 

intelligents.  

Où est le sage ? Où est le scribe ? Où est le 

disputeur de ce siècle ? Dieu n’a-t-il pas 

convaincu de folie la sagesse du monde ?  

Car puisque le monde, avec sa sagesse, n’a 

point connu Dieu dans la sagesse de Dieu, il a 

plu à Dieu de sauver les croyants par la folie de 

la prédication. »  

 

Dieu a le pouvoir de donner à tous ceux qui lui appartiennent, par 

Jésus Christ, toute la connaissance qu’il leur faut, toute la sagesse 

et l’intelligence surnaturelles dont ils ont besoin pour vivre, pour 

lui plaire et pour le servir. Rien n’est trop grand ni impossible à 

l’Eternel.   

 

1 CORINTHIENS 1 : 22 :25 

« Les Juifs demandent des miracles et les Grecs 

cherchent la sagesse [du monde] :  

Nous, nous prêchons Christ crucifié ; scandale 

pour les Juifs et folie pour les païens,  

Mais puissance de Dieu et sagesse de Dieu 

pour ceux qui sont appelés, tant Juifs que 

Grecs.  

Car la folie de Dieu est plus sage que les 

hommes, et la faiblesse de Dieu est plus forte 

que les hommes. »  

 

Ce qu’il faut, après avoir cru en Jésus, c’est d’apprendre à le 

connaître. Tout s’apprend, et ceci est de loin la chose la plus 

importante qu’il y ait à apprendre dans cette vie.  
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Apprendre à connaître Jésus se fait comme un petit enfant : en 

l’écoutant à travers sa Parole, en lui parlant, en lui disant tout et 

tout le temps, en lui obéissant au quotidien dans les petites et 

grandes choses, en lui restant fidèle. Il faut réellement désirer se 

rapprocher de lui et le connaître.  

Et le Seigneur, dans sa grande bonté et sa grande miséricorde, 

s’approchera et guidera celui ou celle qui le cherchent.  

 
Seulement, lorsqu’un chrétien cherche à connaître Jésus, il n’est 

pas censé le chercher pour la connaissance et l’intelligence qu’il 

est censé en tirer. Il le cherche pour la joie, le bonheur, le refuge 

qu’il y a à la connaître et à marcher avec lui.  

Quand Jésus nous a donné gratuitement son salut, nous avons pu 

voir et goûter à quel point il était bon et de même agréable d’être 

dans sa présence. Après avoir bien compris que Jésus est ce qu’il 

y a de meilleur, de plus agréable mais aussi ce qu’il y a de plus 

puissant dans ce monde et dans celui à venir, l’orgueil de la vie ou 

la soif d’une puissance intrinsèque permettant de faire ce que 

l’on veut ne peuvent plus être une motivation ; ils ne font pas le 

poids. 

 

2 CORINTHIENS 5 : 17-18  

« Si quelqu’un est en Christ, il est une nouvelle 

créature. Les choses anciennes sont passées ; 

voici toutes choses sont devenues nouvelles.  

Et tout cela vient de Dieu qui nous a réconciliés 

avec lui par Christ, et qui nous a donné le 

ministère de la réconciliation. »  

 

Il est grand temps de penser à Jésus. Il est grand temps de se 

rappeler Celui en qui vous avez cru, comment et pourquoi vous 

avons cru, afin de ne pas vous laisser égarer vers d’autres choses 

insignifiantes et mensongères ; soit des commandements 

d’hommes qui se détournent de la vérité de Dieu, soit des 

doctrines de démons qui miment celles de Dieu.  

Connaître Jésus et s‘attacher à lui n’est pas du tout chose 

impossible du fait de l’Esprit qu’il nous a donné, et par lequel il 

nous a guidé et nous a aidé dès le commencement. 
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1 JEAN 2 : 24 - 25 

« Que ce que vous avez entendu dès le 

commencement demeure en vous. Si ce que 

vous avez entendu dès le commencement 

demeure en vous, vous demeurerez aussi dans 

le Fils et dans le Père.  

Et la promesse qu’il nous a faite, c’est la vie 

éternelle [plus importante que toute sagesse 

et toute intelligence, autant choses qui nous 

serons cependant donné par-dessus] »  

 

APOCALYPSE 2 : 5    

« Souviens-toi donc d’où tu es tombé, repends-

toi, et pratique tes premières œuvres ; sinon, 

je viendrai à toi, et j’ôterai ton chandelier de 

sa place, à moins que tu te repentes. »  

 

Ainsi, on n’hérite pas de la sagesse, de l’intelligence et de la 

connaissance que Dieu donne par l’avidité et hors de toute 

relation sincère avec le Seigneur Jésus. S’il faut parler de 

« difficulté » et de grande différence avec ce que promet le 

développement personnel, voilà donc toute la différence ou la 

difficulté. 

Mais, peut-on réellement parler de difficulté quand on sait que 

c’est par une relation d’amour et d’obéissance que l’on obtient 

gratuitement les dons de Dieu, tandis que le prix à payer pour 

« décrocher » les promesses du développement personnel sera 

l’esclavage par des entités cruelles jusqu’à la perte de son âme.  

Il s’agit en fait de choisir entre : se soumettre à des puissances qui 

ne représentent absolument rien face au Seigneur Jésus Christ, ET 

rester le petit enfant obéissant du Seigneur Jésus Christ, le Roi du 

ciel et de toute la terre.  

 

COLOSSIENS 2 : 8-10  

« Prenez garde que personne ne fasse de vous 

sa proie par la philosophie et par une vaine 

tromperie, s’appuyant sur la tradition des 

hommes, sur les rudiments du monde, et non 

sur Christ.  
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Car en lui habite corporellement toute la 

plénitude de la divinité.  

Vous avez tout pleinement en lui, qui est le 

chef de tout domination et de toute 

autorité. » 

 

Toutes les lois de Moïse et ses ordonnances, tous les rituels qu’il 

fallait faire pour être en accord avec le Dieu d’Israël et bien plus 

encore, tout cela est déjà fait et respecté EN Jésus Christ ! 

Le chrétien doit certes aimer les juifs comme son Seigneur les a 

aimés, mais il n’a pas et n’aura jamais besoin de « judaïser » 

pour plaire à Dieu, car l’Eternel lui a déjà offert tout cela et tout 

ce qui est bon en Jésus le Messie, en qui absolument tout est 

accompli et pour toujours !  

  

Quel que soit le discours que l’on pourrait vous tenir, rien ni 

personne n’est et ne sera jamais plus élevé que Jésus Christ. 

Aucune autre puissance que le Saint Esprit ne peut donner force, 

intelligence et sagesse à l’être humain tout en étant – en même 

temps – le gage du salut éternel de son âme. Rien d’autre que la 

soumission à Jésus Christ comme un petit enfant ne vous fera 

avoir part et demeurer dans la Grâce que Dieu nous a faites.  

 

1 COLOSSIENS 1 : 15 - 19 

« Il [Jésus Christ] est l’image du Dieu invisible, 

le premier-né de toute la création.  

Car en lui ont été créées toutes choses qui sont 

dans les cieux et sur la terre, les visibles et les 

invisibles, trônes, dignités, dominations, 

autorités. Tout a été créé par lui et pour lui.  

Il est avant toutes choses, et toutes choses 

subsistent en lui.  

Il est la tête du corps de l’Eglise ; il est le 

commencement, le premier né d’entre les 

morts, afin d’être en tout le premier.  

Car Dieu a voulu que toute plénitude habitât 

en lui »  
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EPHESIENS 1 : 13 – 14  

« En lui, vous aussi, après avoir entendu la 

parole de la vérité, l’Evangile de notre salut, en 

lui vous avez cru et vous avez été scellés du 

Saint Esprit qui avait été promis,  

Lequel est un gage de notre héritage, pour la 

rédemption de ceux que Dieu s’est acquis, à la 

louange de sa gloire. » 

 

LUC 18 : 16-17  

« Et Jésus les appela, et dit : Laissez venir à 

moi les petits enfants, et ne les en empêchez 

pas ; car le Royaume de Dieu est pour ceux qui 

leur ressemblent.  

Je vous le dis en vérité, quiconque ne recevra 

pas le Royaume de Dieu comme un petit 

enfant n’y entrera point. »  

 

 

Que personne donc ne vous égare par de vains discours, flatteurs 

et mensongers. Être un petit enfant héritier de l’unique vrai Dieu, 

Jésus Christ, cela est bien meilleur que d’être illusoirement 

quelque chose par soi-même, bien meilleur qu’absolument tout 

ce que l’on pourrait vous faire miroiter dans cette vie.  

 

Pour autant, toute la connaissance, l’intelligence et la sagesse que 

Dieu donne par Jésus Christ, ne vous dispenseront jamais d’avoir 

à respecter sa volonté et à l’adorer comme seul et unique 

Seigneur.  

Car, qui serait plus sage ou plus intelligent que l’Eternel notre 

Dieu ? Qui serait plus grand que lui ? Qui d’autre que Jésus Christ 

mériterait louange et adoration ?  

 

PROVERBES 21 : 30 

« Il n’y a ni sagesse, ni intelligence, ni conseil, 

en face de l’Eternel. »  
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APOCALYPSE 5 : 12 

« Ils disaient d’une voix forte : L’Agneau [de 

Dieu qui ôte le péché du monde] qui a été 

immolé est digne de recevoir la puissance, la 

richesse, la sagesse, la force, l’honneur, la 

gloire et la louange. » 

 

APOCALYPSE 5 : 12 

« Amen ! La louange, la gloire, la sagesse, 

l’action de grâces, l’honneur, la puissance, la 

force, soient à notre Dieu, aux siècles des 

siècles ! Amen ! » 

 

APOCALYPSE 4 : 11  

« Tu es digne notre Seigneur et notre Dieu de 

recevoir la gloire et l’honneur et la puissance ; 

car tu as créé toutes choses, et c’est par ta 

volonté qu’elles existent et qu’elles ont été 

créées. »  

 

Encore une fois, notre Dieu sait tout, il peut tout, il a mis en nous 

son puissant Saint Esprit, et il sait également ce qu’il nous faut 

connaître en son temps, il sait quelle force il nous faut pour toute 

chose. Il a aussi la pleine capacité de tout nous donner, car rien 

ne lui est impossible.  

Rien n’empêche de lui demander ce que l’on souhaite lui 

demander et de le laisser faire comme il l’a décidé dans sa grande 

sagesse. L’intelligence que Dieu donne enseigne même à ne rien 

vouloir qui ne soit pas conforme à sa volonté, car qui mieux que 

celui qui nous a créé pourrait définir ce qu’il y a de mieux pour 

nous, ce que nous devrions avoir ou ne pas avoir, ce que nous 

devrions faire ou ne pas faire.  

Cela s’oppose radicalement à la doctrine du développement 

personnel qui veut que l’homme aille à la poursuite de tous ses 

désirs, qu’il ait des ambitions sans bornes, et qu’il dirige son cœur 

et ses pensées à l’attraction de tout ce dont il a envie – matériel 

ou non matériel – par la force de sa pensée, se faisant ainsi aider 

par des puissances dont il ne sait rien, mais qui feront mine de lui 

obéir dans les premiers temps.  
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En résumé : Ici, Dieu, Jésus, est au centre, lui, le meilleur gardien 

de l’être humain ; tandis que là-bas, l’être humain est mis au 

centre, pour pouvoir mieux l’isoler, mieux le séparer du seul qui 

puisse l’aider et le sauver.  

Pour voir la sagesse, l’intelligence et la puissance que donne 

l’Eternel, Jésus Christ, cela nécessite de s’approcher de Lui, de le 

chercher.  

Pour la sagesse, l’intelligence et la puissance séduisantes et 

séductrices qui proviennent du diable – car la chose spirituelle qui 

n’est pas entièrement développée par Dieu est développée par le 

diable – nul besoin d’une fidélité semblable. Ce dernier la donne 

lorsque l’on se détourne de l’unique vrai Dieu pour se tourner 

corps, âme, esprit et pensée vers autre chose à adorer : vers soi-

même, vers la magie, la franc-maçonnerie ou autres puissances 

surnaturelles occultes ; vers la nature pour elle-même, vers qui 

ou quoi que ce soit d’autre que l’unique vrai Dieu.  

 

 

La force, la puissance, l’intelligence, la sagesse qui ne détruiront 

pas votre âme sont en Jésus Christ. Jésus Christ est le trésor 

ultime pour tout être humain, et il ne rejette personne qui veut 

venir sincèrement à lui. Apprendre à connaître Jésus pour pouvoir 

mieux l’aimer, lui obéir et marcher avec lui, cela s’apprend 

réellement et cela se fait petit à petit, comme un petit enfant. Il 

n’y a pas d’autre façon de faire dans le véritable Evangile de Jésus 

Christ. Il n’y a pas de raccourci.  

 

Par ailleurs, de tout ce que le Seigneur Jésus peut donner, rien 

n’est plus important que le salut éternel de nos âmes, salut que 

lui seul peut donner.  

 

EPHESIENS 1 : 3-5  

« Béni soit Dieu, le Père de notre Seigneur 

Jésus Christ, qui nous a bénis de toutes sortes 

de bénédictions spirituelles dans les lieux 

célestes en Christ ! 
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En lui, Dieu nous a élus avant la fondation du 

monde, pour que nous soyons saints et 

irrépréhensibles devant lui,  

Nous ayant prédestinés dans son amour à être 

ses enfants d’adoption par Jésus Christ, selon 

le bon plaisir de sa volonté »  

 

EPHESIENS 1 : 7-10   

« En lui, nous avons la rédemption par son 

sang, la rémission des péchés, selon la richesse 

de sa grâce,  

[Grâce] Que Dieu a répandue abondamment 

sur nous par toute espèce de sagesse et 

d’intelligence,  

Nous faisant connaître le mystère de sa 

volonté, selon le bienveillant dessein qu’il avait 

formé en lui-même,  

Pour le mettre [le bienveillant dessein] à 

exécution lorsque les temps seraient 

accomplis, de réunir toutes choses en Christ, 

celles qui sont dans les cieux et celles qui sont 

sur la terre. »   

 

HEBREUX 5 : 9  

« Et qui [Jésus], après avoir été élevé à la 

perfection, est devenu pour tous ceux qui lui 

obéissent l’auteur d’un salut éternel »  

 

ACTES 4 : 12 

« Il n’y a de salut en aucun autre ; car il n’y a 

sous le ciel aucun nom qui ait été donné parmi 

les hommes, par lequel nous devions être 

sauvés. » 

 

L’avènement du développement personnel sous toutes ses 

formes, doit au moins servir de leçon aux chrétiens et aux 

chrétiennes.  



 

88 

Si les hommes et les femmes cherchent en eux-mêmes leur 

propre refuge et leur secours, s’ils cherchent à avoir le contrôle 

de leur destinée en faisant appel à des puissances quelconques, 

cela signifie qu’ils sentent qu’il leur faut absolument un refuge 

dans cette vie, qu’il leur faut une grande aide, et que cela doit 

passer par leurs pensées et la connexion avec un esprit inconnu 

et puissant.  

Pourquoi donc les chrétiens qui ont ce qu’il y a de plus excellent 

négligent-ils autant la soumission de leurs pensées à celui qui est 

le chemin, la vérité et la vie, et qui leur a déjà fourni une grande 

aide qu’est le Saint Esprit de Dieu ?  

Concentrez-vous donc sur Jésus Christ le Seigneur, sur ce qu’il est 

et ce qu’il a vraiment dit. Il est grand temps. 

 

 

 

Le Véritable Evangile, avec des mots 

simples 
 

Jésus est le centre ne signifie pas faire et dire ce que l’on veut et 

« lancer » le nom de Jésus par-dessus.  

Quand Jésus est le centre, cela veut dire que c’est lui qui décide 

et qui dirige. Il faut donc apprendre à le connaître, ce qu’il dit, la 

manière dont il agit et aime agir. Il faut accepter qu’il fasse autre 

chose que ce que l’on attendait car on lui fait confiance ; il ne 

peut pas se tromper et il et notre maître qui sait tout mieux que 

nous.  

Et nous savons et avons également foi que toute chose qu’il fait 

concourra à notre bien, même si on ne comprend pas tout de 

suite ou qu’on a du mal à l’accepter au début. Même cela il faut le 

lui dire et demander son aide quand il y a incompréhension, car 

on sait que le problème se situe à notre niveau et pas au sien. 

Jésus doit être le centre de nos vies, pas seulement dire son nom 

et aller comme on veut.  

 

Le fait de se savoir aimé d’un amour vrai et inconditionnel est 

bien plus puissant que le fait de faire tous les efforts pour s’aimer 

soi-même.  
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Rien n’est plus valorisant que d’être aimé sincèrement et de 

pouvoir aimer librement en retour en sachant qu’on ne sera 

jamais ni trahi ni abandonné. Seul Jésus Christ est capable d’offrir 

un tel amour puissant et qui ne meurt jamais.  

A force de vouloir être au contrôle par soi-même, en se 

concentrant pour s’aimer soi-même, pour s’estimer soi-même, 

pour se grandir par ses propres moyens, vous finirez seul avec 

vous-même – Vous n’aurez plus le temps de vivre avec Jésus, car 

avec lui c’est soit le centre, soit rien du tout –. Et les autres 

puissances spirituelles pourront venir vous trouver et vous aider à 

davantage vous éloigner du Seigneur.  

Ce que tu penses et veut faire n’est pas forcément ce que pense 

le Seigneur et ce qu’il veut que tu fasses. Tout doit lui être soumis 

et cela peut se faire par la bouche ou par la pensée, mais aussi 

avec sincérité en voulant que seule sa volonté soit faite. Il faut 

apprendre à accepter et à vouloir accepter que tout ce qu’il 

permet ou non est bon. C’est comme cela quand Jésus est au 

centre et pas l’être humain.  

Beaucoup sont au centre d’eux-mêmes mais avec le nom de Jésus 

à la bouche. Ils inventent des choses et disent que « c’est Jésus 

qui le veut » et « c’est Jésus qui leur a dit », pour leur propre 

ruine.  

Apprendre à connaître Jésus, obéir à Jésus pour les moindres 

petites choses de la journée, chercher à lui plaire conformément 

à sa Parole, à l’esprit de la Parole… Tout cela, certains le trouvent 

trop pénible à faire. Ils trouvent plus facile de vivre comme ils 

veulent, d’interpréter la Parole comme ils veulent, car là, ils se 

disent que ça va aller vite pour eux puisqu’ils choisiront toujours 

ce dont ils ont envie.  

Ils n’ont pas le temps de cultiver une relation avec Jésus et n’en 

ont peut-être même pas l’envie. Jésus n’est pas le centre de leur 

vie dans ce cas, même s’ils ont son nom à la bouche matin, midi 

et soir. En conséquence, ils et elles seront bientôt transportés 

spirituellement dans un autre royaume que celui du Seigneur 

Jésus Christ, un autre royaume spirituel qui correspondra mieux à 

leurs aspirations. Car, on ne se moque pas de Dieu, puissant et 

redoutable, et de sa grâce sans conséquences.  

 

Nous, petits enfants, nous resterons avec Jésus.  
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1 JEAN 4 : 4 

« Vous, petits enfants, vous êtes de Dieu, et 

vous les avez vaincus, parce que celui qui est 

en nous est plus grand que celui qui est dans le 

monde ».  

 

Nous sommes des petits enfants qui appartenons au Créateur de 

l’Univers et au Sauveur du monde. Qui y a-t-il de plus élevé que 

cela sur terre ? Rien du tout.  

On demeurera en Jésus et dans son amour. On ne va pas aller au 

dehors, croyant être indépendant de Jésus, pour se proclamer 

grand, puissant et fort. On est dans le plus fort à qui rien ni 

personne ne résiste, celui qui a la pleine sagesse et intelligence de 

toute chose, et qui veille sur nous. Il n’y a rien à craindre, pas 

même de la mort car nos âmes sont bien gardées.  

 

PSAUME 116 : 15 

« Elle a du prix aux yeux de l’Eternel, la mort 

de ceux qui l’aiment. »  

 

LUC 12 : 4-5  

« Je vous dis, à vous qui êtes mes amis : Ne 

craignez pas ceux qui tuent le corps et qui, 

après cela, ne peuvent rien faire de plus.  

Je vous montrerai qui vous devez craindre. 

Craignez celui qui, après avoir tué, a le pouvoir 

de jeter dans la géhenne ; oui, je vous le dis, 

c’est lui que vous devez craindre. »  

 

ROMAINS 8 : 38-39 

« Car j’ai l’assurance que ni la mort ni la vie, ni 

les anges ni les dominations, ni les choses 

présentes ni les choses à venir,  

Ni les puissances, ni la hauteur, ni la 

profondeur, ni aucune autre créature ne 

pourra nous séparer de l’amour de Dieu 

manifesté en Jésus Christ notre Seigneur. » 
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C’est l’amour sans fin de Jésus pour nous qui nous donne notre 

valeur, que personne ne peut nous enlever.  

 

Nous n’avons pas de valeur intrinsèque et nous n’avons pas 

besoin d’en avoir, tout comme le petit enfant n’est rien et ne 

peut rien mais qu’il a un père puissant qui le rend invincible ; il 

le protège, il le garde et personne ne peut le détruire.  

La mort et la résurrection glorieuse de Jésus Christ, pour devenir 

enfin le Seigneur de toute chose nous prouve que nous faisons 

bien de le suivre jusqu’au bout. Notre Roi est au contrôle de 

tout.  

C’est ça, l’Evangile, pas autre chose.  

Un mélange de vrai (puisé dans l’Evangile) et de faux (le 

contraire du véritable Evangile) n’est pas non plus l’Evangile de 

Jésus Christ, l’Evangile qui sauve.  

Petits enfants, gardez-vous des idoles parmi lesquelles il 

pourrait y avoir… vous-mêmes.   

 

 

Conclusion   
 

Le développement personnel n’est pas n’importe quelle sagesse, 

mais une sagesse qui prône l’élévation de l’homme pour faire de 

lui le centre de sa propre vie et de ce qui l’entoure, pour être au 

contrôle de tout, à l’aide de la puissance de la pensée. C’est une 

sagesse qui propose à l’humain de devenir son propre dieu. On 

apprend ainsi à l’homme à se mentir à lui-même. Une fois mort, 

tout ce qu’on lui aura fait croire ne lui sera d’aucune utilité, car 

personne, vraiment personne ne peut éviter l’enfer par lui-même. 

Or, celui qui a Jésus Christ a non seulement la consolation sur 

cette terre, mais la vie éternelle après la vie sur terre. Jésus est la 

Vérité, non pas un mensonge, encore moins une illusion qui mène 

au néant.   

Les esprits impurs ou les démons peuvent très bien donner une 

illusion de paix aussi longtemps qu’un individu est vivant. Une fois 

mort, le voile sera définitivement ôté sur cette illusion. A ce 

moment-là, il devient trop tard. 
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Dieu ne s’est pas fait chair pour une mince affaire. L’homme est 

d’une fragilité sans nom devant l’arsenal de ruse du serpent et de 

ses acolytes. C’est une folie que de penser que l’être humain peut 

s’en sortir par lui-même et en méprisant l’unique et efficace plan 

du Dieu vivant pour le sauver. 

« Il a dépouillé les autorités et les dominations… » ; Jésus est le 

seul à pouvoir soumettre ces puissances démoniaques, il s’est fait 

CHEF sur eux tous, sans exception aucune ! Il les a soumis, 

entièrement, parfaitement. Nul autre ne le pouvait et ne le peut, 

seul le Dieu d’Israël l’a fait ! Il l’a fait lorsqu’il était dans la chair, il 

l’a fait sous le nom de JESUS CHRIST, Yehoshoua Ha Mashiah.  

L’Eternel a combattu pour nous !  

C’est vers le héros de nos âmes, Jésus, qu’il faut diriger ses 

regards et ses pensées. 

Les chrétiens se concentrent sur Jésus, et sur la foi en ce que 

Jésus a réellement dit (l’esprit non pas la lettre) car tout y est 

bon.  

On ne rêve pas et on ne projette pas, on meurt à soi-même, on 

dit tout à Jésus (peurs, craintes, désirs, pensées, problèmes, joies, 

etc.), on se suffit à Jésus et à sa présence. Jésus est la vérité et nul 

n’est plus élevé que lui sur la terre comme au ciel, Jésus est 

suffisant ! Suffisons-nous à lui puisqu’il est la vérité que l’on 

recherche, le chemin que l’on recherche, la vie que l’on 

recherche, le refuge que l’on recherche.  

Nous avons absolument TOUT pleinement en lui !   

 

 

 

Jean 15 : 01-27  

 

 

 

 


